
En sesión extraordinaria de 
Cabildo se renovó el Consejo 
Municipal de Participación 
Social en la Educación. 
Este consejo permite la 
participación organizada 

y planeada de todos los 
actores sociales y autoridades 
educativas, con la finalidad 
de alcanzar la excelencia 
en el proceso educativo en 
el municipio, dentro del 

marco de la Nueva Escuela 
Mexicana. 

Durante su participación, 
el alcalde José Manuel 
Pozos Castro destacó que 
“Con la voluntad de todos 

los integrantes de este 
consejo se puede coadyuvar 
en todo lo que sea posible 
para fortalecer el sistema 
educativo en nuestro entorno 
jurisdiccional”. P.1B

 

Ejecutado al salir de una 
cantina en Papantla 
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Reabren válvulas que 
suministran de agua a Xalapa 

P.5B

Acompaña Rocío Nahle a 
Claudia Sheinbaum en cierre de 

campaña P.5B

Claudia Sheinbaum cierra 
campaña en el Zócalo P.3B

ONU condena ataque israelí en 
Rafah P.4B

Con un amplio y fuerte 
llamado a la unidad y a la 
participación activa, Pepe 
Yunes cerró su campaña 
rumbo a la gubernatura del 
estado ante más de 30 mil 
personas, y aseguró que este 
domingo “¡vamos a ganar! 
¡Estamos a cuatro días de 
sacudir al estado de esta 

pesadilla que ha significado 
rezago, más pobreza y más 
abandono!”.

En el Centro Deportivo 
Ferrocarrilero de esta 
ciudad, acompañado 
por las candidatas y los 
candidatos al Senado y a 
las diputaciones federales y 
locales. P.7A

El Ayuntamiento de Poza Rica 
comunica a la ciudadanía en 
general y comercios locales 
que, en cumplimiento 
del decreto emitido por 
el Gobierno del Estado de 
Veracruz, se implementará 
la Ley Seca con motivo de la 
jornada electoral. 

Este decreto, publicado 
en la Gaceta Oficial el 28 
de mayo de 2024, establece 
la prohibición de venta 
de bebidas alcohólicas y 
ordena el cierre temporal de 
establecimientos cuyo giro 
principal sea la venta de estas 
bebidas. P.3A

Pepe Yunes 
cierra campaña 

en Xalapa

Aplicarán la 
Ley Seca en 

Poza Rica 

Tuxpan renovó el Consejo Municipal 
de Participación Social en la Educación

Rumbo a la Diputación Local por Morena 

Jueves 30 
Mayo.2024

Año 21,  Número 8378
Poza Rica, Ver                                                                                       

P.1M

Ante el majestuoso mural a la cultura totonaca, la candidata a la Diputación Local por la alianza Morena, 
Partido del Trabajo, PVEM, realizó su cierre de campaña, ante miles de papantecos y pobladores de la sierra 
del Totonacapan, quienes se dieron cita para refrendarle su apoyo para llevarla al triunfo este próximo dos de 

junio. P.8B

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

Es tiempo de mujeres y voy a gestionar por la gente del distrito del 
Totonacapan

Espectacular 
cierre de 

campaña de 
Miriam García

 Sanitaria
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Presenta el candidato cuatro ejes prioritarios que impulsará como diputado 

 Somos más los convencidos que es momento de recuperar el rumbo de Veracruz.

Desde el Congreso 
detonaremos el desarrollo del 

distrito 5: Javier Velázquez

Omar Rivera agradece el 
respaldo de quinto distrito

CIJ continúa con la Jornada 
Nacional Preventiva

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz   

Con optimismo de 
obtener un resultado 
favorable en las urnas 

el próximo domingo, el 
candidato a diputado federal 
por la coalición “Sigamos 
haciendo historia” (Morena-
PT-Verde), Javier Velázquez 
Vallejo, anunció cuatro ejes 
prioritarios que impulsará 
desde el Legislativo a partir de 
septiembre próximo.

Velázquez Vallejo se 
dijo agradecido por la 
respuesta de la ciudadanía 
durante estos tres meses 
en que recorrió los cuatro 
municipios que conforman 
el quinto distrito, y afirmó 
que escuchar de viva voz las 
inquietudes y demandas de la 
gente le permitió establecer 
lo que serán sus prioridades 
de trabajo en la próxima 
legislatura.

Enunció cuatro ejes 
de trabajo que buscará 
impulsar desde la Cámara 
de Diputados, en sintonía 
con el proyecto de nación de 
la Dra. Claudia Sheinbaum 
Pardo y la Ing. Rocío Nahle, 
quienes afirmó encabezarán 
el ejecutivo federal y estatal 
respectivamente:

*El problema del agua es 
de importancia estratégica y 
debe ser abordado desde varios 

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz   

Estoy convencido de que 
vamos a ganar, somos 
la mejor opción, no lo 

digo yo, lo dice la gente de 
las colonias, a las cuales se 
han sumado al proyecto de 
Leonardo Amador y de un 
servidor, Omar Rivera, quienes 
somos los que contamos con 
la experiencia para trabajar 
por las necesidades de los 
veracruzanos" expresó.

El candidato suplente 
a la diputación local por 
quinto distrito, Omar Rivera, 
agradeció el respaldo a toda 
la población que creyó en el 
proyecto y por voluntad propia 

ISAAC CARBALLO     
Poza Rica, Veracruz   

El Centro de Integración 
Juvenil (CIJ) de Poza 
Rica sigue adelante 

con la Jornada Nacional 
Preventiva en el CONALEP 
177, realizando una serie de 
actividades informativas y 
educativas para los jóvenes, el 
tema central de esta jornada es 
"Mitos y Realidades del Vapeo".

El objetivo de estas 
actividades es informar, con 
base en evidencia científica, 
a los estudiantes sobre los 
riesgos asociados con el uso de 
vapeadores, se busca fomentar 
un pensamiento crítico en 
los jóvenes, para que puedan 
tomar decisiones informadas 
sobre su salud y bienestar.

*El cuarto eje tiene que 
ver con la seguridad pública; 
en este aspecto el candidato 
morenista enfatizó que 
durante la gestión de Claudia 
Sheinbaum como Jefa de 
Gobierno en la Ciudad 
de México se logró una 
reducción muy importante 
en los índices delictivos, y que 
desde el gobierno federal se 
implementará una política 
similar en todo el país, por 
lo que aseguró que como 
diputado respaldará las 
iniciativas que la próxima 
titular del Ejecutivo presente 
en esta materia ante el 
Congreso, entre ellas: la 
consolidación de la Guardia 
Nacional, fortalecimiento 
de las tareas de inteligencia e 
investigación para el combate 
a la delincuencia, así como la 
inclusión de los jóvenes en 
programas sociales que los 
alejen de contextos violentos 
en sus comunidades.

De esta manera, Velázquez 
Vallejo finalizó invitando a 
los ciudadanos a respaldar 
con su voto el próximo 2 de 
junio a todos los candidatos 
de la coalición “Sigamos 
haciendo historia”, para 
lograr no sólo la continuidad 
de la Transformación, sino 
una mayoría legislativa que 
permita avanzar aún más en 
los logros conseguidos hasta 
el momento.

frentes: Velázquez señaló que 
desde el Congreso respaldará 
la construcción de grandes 
obras de infraestructura 
hidráulica propuestas por la 
Dra. Sheinbaum; asimismo 
iniciativas que fomenten el 
consumo responsable del 
vital líquido, la reforestación 
a través de programas 
como Sembrando Vida, 
construcción de presas y ollas 
para captación del agua de 
lluvia, entre otros. Recordó 
que durante su gestión como 
presidente municipal de Poza 
Rica, se tuvo el apoyo del 
gobierno del estado con una 

millonaria inversión para la 
rehabilitación del sistema 
de captación, tratamiento y 
distribución del agua.

*El desempleo es un 
problema que afecta a los 
cuatro municipios del 
distrito y va de la mano con 
el desarrollo económico. El 
candidato morenista destacó 
que en el programa de Claudia 
Sheinbaum se hace énfasis en 
el rescate de la petroquímica, 
así como la construcción de un 
parque industrial en Tuxpan 
y una planta de fertilizantes 
en Poza Rica, obras que sin 
duda habrá de respaldar con 

su voto para que se destine 
presupuesto a las mismas. 

*La movilidad es otro tema 
estratégico para detonar la 
economía de la región. En ese 
sentido, Velázquez destacó 
el plan de infraestructura 
carretera que se contempla 
en el proyecto de Claudia 
Sheinbaum, así como los 
caminos artesanales que 
propone Rocío Nahle; 
estas obras permitirán 
mejorar la conectividad 
terrestre en nuestro estado y 
particularmente en la zona 
norte, propiciando mayor 
bienestar.

se sumaron a este proyecto.
"Quiero agradecer a mi 

familia por apoyarme en 
cada uno de mis proyectos, 
pero también al Partido 
Acción Nacional (PAN) al 
que siempre ha pertenecido, 
al igual a su compañero de 
fórmula Leonardo Amador, 
con quién durante estos 
30 días han caminado por 
las calles de Poza Rica y 
Coatzintla" manifestó.

El candidato suplente 
agradeció a las personas que 
los acompañaron en cada 
uno de los recorridos que 
realizaron por el distrito y que 
hicieron que más personas se 
sumarán, por lo que no duda 
que desde el Congreso del 

Estado estarán haciendo un 
buen trabajo de la mano de 
Leonardo Amador.

"Somos más los 
convencidos que es momento 
de recuperar el rumbo de 
Veracruz y la única forma en 
que se puede lograr son con 
la alianza Fuerza y Corazón 
por Veracruz, que somos los 
que estamos capacitados para 
lograr" argumentó 

Pidió a la población votar 
por Pepe Yunes, quien es 
un veracruzano que conoce 
realmente las necesidades 
del pueblo, que cuenta con 
la experiencia para sacar 
adelante a Veracruz y retomar 
el rumbo del Estado.

Las autoridades del 
CIJ han expresado su 
preocupación por la influencia 
que las redes sociales tienen 
en la promoción del uso 
de vapeadores, es a través 
de estas jornadas, esperan 
contrarrestar esta tendencia y 
proporcionar a los jóvenes la 
información necesaria para 
resistir estas presiones.

La Jornada Nacional 
Preventiva es una iniciativa 
que busca promover la 
salud y el bienestar de los 
jóvenes, proporcionándoles 
la información y las 
herramientas necesarias 
para tomar decisiones 
informadas, el tema del 
vapeo es particularmente 
relevante, dado el aumento 
en la popularidad de estos 

dispositivos entre los jóvenes.
El CIJ de Poza Rica invitó 

a todos los estudiantes a 
participar en estas actividades 

y a informarse sobre los riesgos 
del vapeo, también insta a 
los padres y educadores a 
participar en la educación de 

los jóvenes sobre este tema, 
para ayudar a prevenir el uso 
de vapeadores y promover una 
vida saludable.
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Escasez de hielo golpea 
a comerciantes locales

Aplicarán la Ley 
Seca en Poza Rica 

por Jornada Electoral

Hasta 100 mil pesos de multa a quienes 
generen incendios en pastizales

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica comunica 
a la ciudadanía en 

general y comercios locales 
que, en cumplimiento 
del decreto emitido por 
el Gobierno del Estado de 
Veracruz, se implementará 
la Ley Seca con motivo de la 
jornada electoral. 

Este decreto, publicado 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Una notable escasez 
de hielo se registra 
en este municipio, 

a consecuencia de la ola de 
calor que azota la región. 
La alta demanda de este 
producto ha incrementado 
en más del 100 por ciento, 
generando que el precio 
también aumente casi al 
doble, esta situación ha 
causado preocupación 
entre los habitantes y 
comerciantes, quienes 
dependen del hielo para sus 
actividades diarias.

Comerciantes de 
pescados y mariscos del 
mercado Santa Fe, uno de 
los más concurridos de la 
ciudad, informaron que 
la barra de hielo pasó de 
costar 280 pesos a 400 en 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Las autoridades 
m u n i c i p a l e s 
informaron que se 

impondrán multas de 
entre mil y 100 mil pesos 
a quienes realicen quema 
de basura y de pastizales en 
este municipio. Esta medida 
se toma en un esfuerzo por 
proteger el medio ambiente 
y prevenir la contaminación 
del aire.

De acuerdo con el 
Reglamento de Ecología 
y Medio Ambiente, se 
sancionará a todo aquel 
ciudadano que, de forma 
arbitraria, realice la quema 

en la Gaceta Oficial el 28 
de mayo de 2024, establece 
la prohibición de venta 
de bebidas alcohólicas y 
ordena el cierre temporal 
de establecimientos cuyo 
giro principal sea la venta 
de estas bebidas.

La Ley Seca será 
aplicable desde las 00:00 
horas del 1 de junio hasta 
las 23:59 horas del 2 de 
junio de 2024. Durante 
este periodo, queda 

estrictamente prohibida 
la venta y distribución de 
bebidas embriagantes en 
todo el municipio. 

El Ayuntamiento 
exhorta a todos los 
comerciantes y ciudadanos 
a respetar esta disposición, 
con el objetivo de asegurar 
el orden y la tranquilidad 
durante el proceso electoral, 
fomentando un ambiente 
de responsabilidad y 
civismo entre la población.

de pastizales y de basura en 
sus predios. Esta práctica, 
además de ser perjudicial 
para el medio ambiente, 
puede representar un riesgo 
de incendios y afectar la 
calidad del aire.

Las autoridades 
subrayaron que un ciudadano 
puede ser sancionado si se 
cuenta con quejas directas en 
su contra o si son descubiertos 
al momento de realizar la 
quema, por ello se insta a 
los ciudadanos a denunciar 
cualquier actividad de este 
tipo para poder tomar las 
medidas correspondientes.

Hasta el momento, se 
han sancionado tres casos 
por tirar basura en los 

arroyos y por incendio de 
pastizales, que demuestran 
la determinación de las 
autoridades para hacer 
cumplir las regulaciones 
ambientales y proteger 
el entorno natural del 
municipio.

Las autoridades 
municipales hacen un 
llamado a la población para 
que evite estas prácticas y 
contribuya a la conservación 
del medio ambiente, y 
recordó a los ciudadanos la 
importancia de deshacerse 
de la basura de manera 
responsable y de evitar la 
quema de pastizales y otros 
materiales que puedan 
contaminar el aire y el suelo.

los últimos días, ahora, 
los comerciantes deben 
invertir entre 800 y 1000 
pesos diariamente solo en 
hielo, lo que ha impactado 
significativamente sus 
ganancias.

Los comerciantes 
expresaron que la escasez 
de hielo es preocupante, 
ya que este producto es de 
primera necesidad para este 
sector comercial, destacaron 
que el hielo es esencial 
para mantener frescos los 
productos del mar, y su falta 
puede llevar a la pérdida 
de mercancía y, por ende, a 
pérdidas económicas.

La escasez de hielo 
no solo afecta a los 
comerciantes, sino también 
a los consumidores, 
quienes deben enfrentar el 
aumento de los precios. Este 
incremento en el costo del 

hielo se refleja en el precio 
final de los productos del 
mar, lo que puede disuadir 
a los clientes de realizar sus 
compras habituales.

Los mercaderes 
subrayaron que las altas 

temperaturas no solo están 
causando estragos en la salud 
de los ciudadanos, por los 
golpes de calor, sino también 
en el abastecimiento de 
insumos como el hielo, que 
escasea y está muy caro.
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INE trabaja para evitar 
el abstencionismo 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El Instituto Nacional 
Electoral a través del 
área de difusión del 

tercer y quinto distrito 
con sede en el municipio 
de Tuxpan y Poza Rica, 
trabajan con esfuerzo en la 
promoción del voto para 
evitar el abstencionismo en 
el próximo proceso electoral 
del 2 de junio.

Para esto exhortan a 
los miles de ciudadanos 
con credencial de elector 
salir a sufragar en las 118 
casillas que se instalaran en 
cabecera municipal, zona 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

En Protección 
Civil, Cruz Roja y 
hasta autoridades 

educativas coinciden que, 
ante los acontecimientos 
de publicaciones falsas en 
Facebook y WhatsApp, 
sin duda que es urgente 
la responsabilidad y la 
orientación sobre el buen 
uso de las redes sociales, 
principalmente por 
los acontecimientos de 
apagones, accidentes y otras 
acciones que se registran. 

En lo que respecta a las 
instancias de preservar 
la seguridad y acciones 
preventivas una falsa alarma 
podría generar un accidente 
mayor, sobre todo de quienes 
se tienen que trasladar en 
carretera para atender un 
hecho que al final resulte 
negativo y perjudicial en 
muchos factores.

“Por ello es necesario que 

A través del tercer y quinto distrito electoral

En Protección Civil, Cruz Roja insisten en la orientación 
de los padres de familia  

En Tihuatlán ciudadanos deben salir a sufragar en las 118 casillas este 2 de junio 

Urge responsabilidad 
en redes sociales

conurbada y comunidades, 
principalmente porque este 
año se elige presidenta o 
presidente de la república, 
senadores, gobernador o 
gobernadora, diputados 
federales y locales, de ahí la 
coordinación de las juntas 
distritales de los municipios 
mencionados.

Señalan, que todo se 
encuentra listo para el 
2 de junio, en donde a la 
fecha ya se entregaron 
los nombramientos y 
la capacitación de los 
representantes de las mesas 
de casilla está por concluir, 
sin embargo, lo que ocupa 
es que el votante acuda a las 

urnas.
Para esto se tiene la 

plena confianza que en esta 
elección la gente acuda a 
las mesas de casillas que les 
corresponde, las cuales se 
habrán de instalar en todo el 
distrito, donde a Tihuatlán le 
corresponden 118, mismas 
que 49 serán básicas, 64 
contiguas y 5 extraordinarias.

Agregan, el trabajo de 
promoción no solo se ha 
desarrollado en Tihuatlán, 
sino en Tuxpan, Tamiahua, 
Poza Rica, Coatzintla, donde 
se espera, que el registro de 
la votación sea mayor al 70% 
del electorado registrado en 
el padrón del INE. 

se redoblen las pláticas con 
menores y jóvenes en cada 
uno de los hogares o en las 
mismas escuelas de todos los 
niveles de la educación, ya 
que de esta forma se puede 
disminuir los mensajes 
falsos y el mal uso de las 
redes sociales” precisaron.

Resaltan que en 
Tihuatlán no es la excepción, 
ya que es uno de los 
municipios como otros de la 
entidad, donde todos los días 

los falsos mensajes en las 
redes sociales son factor de 
movimientos infructuosos 
o de conflictos que inclusive 
pueden generar violencia.

Agregan, que el riesgo  
de quienes atienden el 
llamado es latente y de 
incertidumbre por el 
hecho de formar parte de 
agresiones o accidentes 
fatales, entre otros aspectos 
por el simple hecho de darle 
clip en la red social.



www.noreste.net 
Jueves 30.05.2024

Tihuatlán 5

Haga o no calor los incendios están a la orden del día  

Se requiere reforzar las campañas de concientización en diversas áreas

a

Persiste 
discriminación laboral 

en discapacitados 

Bomberos de Tihuatlán 
atentos en los incendios  

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Los incendios siempre 
están propensos a 
registrarse haga o no 

calor en cualquier lugar, 
de ahí que el cuerpo de 
bomberos de Tihuatlán 
fue creado para atenderlos 
e inclusive abarcando 
cobertura en municipios 
aledaños como ha sucedido 
en algunos casos.

El coordinador del 
grupo de bomberos de la 
zona conurbada, Salvador 
Ramírez Galarza, destacó, 
en la actualidad no debe 
existir egoísmo en cualquier 
contingencia por corto 
circuito, quema de basura, 
pastizales, entre otros 
factores donde se requiera 
la presencia del personal 
de contra incendio del 
municipio.

“Sofocar el fuego es 
el compromiso de los 
integrantes de bomberos 
zona conurbada, quienes 
trabajan en coordinación con 
los elementos de la cabecera 
municipal, Protección Civil, 
mismos que en conjunto 
han apoyado en diversos 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

A pesar de diversas 
campañas de 
concientización y 

apoyo la discriminación que 
se han desarrollado hacia 
las personas que padecen 
alguna discapacidad, este 
problema persiste sobre 
todo cuando solicitan 
oportunidades laborales 
en empresas, comercios, 
escuelas, entre otras áreas, 
no solo del municipio, sino 
de la región. 

Familiares de personas 
que han enfrentado esta 
situación, refieren es 
necesario que se aperture 
una bolsa de empleo en 
donde se pueda ofertar las 
diferentes opciones a las 
que pueden acceder, además 
de que esto facilitaría la 
búsqueda y reduciría los 
problemas que enfrentan 
muchos jóvenes y adultos 
con alguna discapacidad. 

Lo comentan porque en 
la pasada feria del empleo 
que se desarrolló el pasado 
17 de mayo en el Auditorio 
Municipal, ninguna de 
las diez empresas que 

ofrecieron opciones 
laborales tuvieron la 
delicadeza de tomar en 
cuenta a las personas con 
alguna capacidad diferente, 
situación que preocupa. 

Por otro lado, el Centro 
de Atención Múltiple 
(CAM) que se localiza en 
la cabecera municipal, 
continúa ofreciendo 
alternativas de estudio para 
las personas que tienen 
este tipo de problemas, 
en donde se les enseñan 
diferentes oficios, desde la 
bisutería, electrónica entre 

otros, con el fin de que se 
puedan integrar al ámbito 
laboral.  

Agregan, es en la misma 
institución la que canaliza a 
los jóvenes hacia diferentes 
empleos e incluso el 
aprendizaje obtenido 
dentro de su estancia en 
el CAM les ha permitido 
que puedan emprender sus 
propios negocios y generar 
su autosuficiencia, sin 
embargo, hace falta mucho 
por hacer de quienes 
enfrentan un dilema para 
encontrar algún trabajo.

incendios fuertes que se 
han registrado hasta en 
municipios aledaños, los 
cuales se han sofocado de 
inmediato” aseguró.

Precisó, este tipo 
de colaboración se ha 
presentado en el estado y 
varias partes del país, cuando 
el siniestro es mayor se 
requiere de la presencia de 
más cuerpos de bomberos, 
de ahí la permanente 

capacitación para seguir 
enfrentando los retos.

Agregó, que ante las 
altas temperaturas es muy 
importante resguardarse en 
casa, revisar detenidamente 
cada una de las instalaciones, 
tanto eléctricas y de gas lo 
que permitió mantenerse 
seguros de alguna 
contingencia, mismas que 
se han presentado más en 
quema de pastizales. 



Debate6 a

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

CNTE en venta 
de garaje

Nahle se brincó al INE

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

OMAR ZÚÑIGA 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 30.05.2024

Alma grande

 

La información de los 
candidatos a ocupar 
puestos de elección 

popular debe ser pública.
Si no hay nada que 

esconder, ¿cuál sería el 
problema?

Además, es un derecho de 
los ciudadanos de saber por 
quién van a votar, conocerlo 
de voz propia.

Por si fuera poco, es 
también una obligación 
de todas aquellas personas 
que aspiran a un puesto de 
elección popular -y que quede 
claro que esto es dicho por el 
Instituto Nacional Electoral 
(INE)-, que es llevado a 
los estados a través de los 
organismos públicos locales 
electorales (OPLEs), pero con 
la misma obligatoriedad.

Es decir que las normas 
las marca el INE y la deben 
replicar los OPLEs.

Y por supuesto, el caso de 
Veracruz no es excepcional, 
no es una ínsula, y todos deben 
cumplir…, todos y todas.

Centraremos la discusión  
en la candidata y los 
candidatos a gobernador.

En el micrositio 
“Candidatas y Candidatos, 
Conóceles” del OPLE 
Veracruz, aparecen dos 
“pestañas” que dicen 
“Curricular” e “Identidad”.

En la primera, como su 
nombre lo dice, los aspirantes 
deben plasmar una síntesis 
de su vida profesional, 
grado máximo de estudios, 
experiencia, etcétera; esa 
información aunque es muy 
necesaria para conocerles 
mejor, no es obligatoria

La otra, la que dice 
“Identidad”, sí tiene que 
cumplir con el carácter de 
obligatoriedad.

Son nueve ‘subsecciones’ 
que deben llenar, con una 
explicación de sus propuestas 
sobre el tema y un cuestionario 
breve sobre su posible 
inclusión en determinado 
asunto, por ejemplo, si es una 
persona con discapacidad.

Estas subsecciones 
son Autoadscripción 
indígena; Población con 
discapacidad; Población 
afromexicana; Diversidad 
Sexual; Población mexicanas 
migrantes; Población de 
personas jóvenes; Población 
de personas mayores; 

El magisterio ha sido 
históricamente un 
gremio castigado, a pesar 

de ser un pilar de los cambios. 
Su lucha ha estado asociada, 
con las luchas sociales ha 
habido maestros tanto en la 
guerrilla como encabezando 
la Secretaría de Educación 
Pública.

Los profesores han 
estado en los puntos clave 
de la historia y tienen un 
aprendizaje de lucha, una 
herencia de rebeldía y una 
postura de reivindicación no 
sólo gremial sino social.

Es así como surge 
de la protesta contra 
el autoritarismo del 
sindicalismo oficial, 
encabezado por el Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
de la Educación, que mostró 
su autoritarismo y falta de 
democracia interna a grado 
tal que el 17 de diciembre 
de 1979, los maestros del 
sur de México encabezaron 
la organización de la 
Coordinadora

Actualmente, los 
trabajadores de la educación 
tienen el derecho de libre 

Incumple con información básica
Adriana Rojano se perfila

Rubro socioeconómico y el 
grande finale, una que dice 
“Generales”.

Esta última sólo tiene 
una pregunta y dos posibles 
respuestas, no hay que poner 
nada más, y corresponde 
al lugar de nacimiento. Las 
respuestas son: contestar la 
entidad donde nació y la otra 
es “prefiero no contestar”.

Pues bien, los candidatos 
de la Alianza Fuerza y 
Corazón por Veracruz, Pepe 
Yunes y de Movimiento 
Ciudadano, Polo Deschamps, 
cumplieron con todo lo que se 
les pidió, incluida su entidad 
de nacimiento: Veracruz.

En el perfil de la candidata 
de Morena, Rocío Nahle, ni 
siquiera aparece la pestaña de 
“Identidad”.

Es de todos sabido que a 
la señora no le gusta que le 
recuerden que es de Zacatecas, 
sin embargo no se deja ayudar 
y nuevamente da signos de 
que el respeto a las normas (a 
pesar de llamarse Norma) no 
es lo suyo y gusta de hacer lo 
que se le pega su gana, sin el 

más mínimo respeto al marco 
legal y esta, es una muestra 
más.

Rocío Nahle se pasó al 
INE por el Arco del Triunfo 
y simple y llanamente no hay 
nadie que la llame al orden. 
Uuuufff.

*****
Debo reconocer que no 

la conocía, a pesar de ser hija 
de una muy buena amiga, de 
Pánuco, por cierto.

Hoy a escasas horas de 
terminarse las campañas y 
entrar en ese extraño periodo 
de 72 horas de silencio, previo 
a la jornada electoral, me 
encontré con una candidata 
extraordinariamente sensible 
y con oficio político, ese que 
literalmente se mama desde 
la cuna y se perfecciona con 
la experiencia que dan los 
años; con ideas claras sobre 
el quehacer parlamentario 
y con un par de  propuestas 
centrales que sería realmente 
sobresaliente que las llevara 
al Congreso local para 
poder elevarlas a rango 
Constitucional: el agua y la 

salud.
Este último tema en donde 

ha desarrollado prácticamente 
toda su vida laboral y sus años 
de infancia y adolescencia.

Adriana Rojano Pazzi, 
hija de la estimada, capaz, 
trabajadora y entrona Zita 
Pazzi Maza, aspira a llegar al 
Congreso local por el distrito 
11 (Xalapa II).

Debieron llegar 
veracruzanos de otras latitudes 
para apalancar su campaña 
y que se vea, nunca es tarde 
-me decía mi madre-, cuando 
se tienen que recomponer las 
cosas.

Hoy, Adriana tiene la 
oportunidad, pues en este 
distrito hay una elección 
terciada, con adversarios 
como Agustín Arcos de MC 
y Dorheny García Cayetano 
(miembro del clan García, le 
dijeron en el debate)

Agustín con ideas claras; 
Dorheny con las ideas del 
gran tlatoani, sin capacidad 
de llevar las propias, y es 
entendible, lo contrario sería 
encolerizar al mandamás de 

la 4T.
Para Adriana se abre 

la puerta del inmueble de 
Encanto, con un desempeño 
contundente en el debate del 
viernes pasado; que capitaliza 
el enorme descontento de 
los trabajadores del gobierno 
en su distrito y arrastrada 
en la ola de la dupla Xóchitl-
Pepe que ha tenido una 
respuesta notoriamente 
popular en Xalapa, aunado 
a sus compañeros Américo 
Zúñiga en el distrito federal 
que también se perfila a la 
victoria y Sergio Hernández 
en el distrito 10 local.

*****
La peor pesadilla 

veracruzana de Rocío Nahle 
y compañía, el empresario 
sanrafaelense Arturo 
Castagné Couturier, que ha 
destapado la Caja de Pandora 
y aportado pruebas sobre 
hechos probablemente 
constitutivos de delitos serios, 
en contra de la zacatecana y 
su familia, reveló este 26 de 
mayo otros actos de probable 
corrupción, sólo que en 
contra de Clara Brugada, 
candidata de Morena al 
gobierno de CDMX, así como 
contra Cuauhtémoc Blanco, 
gobernador con licencia 
de Morelos y candidato a 
diputado plurinominal.

Castagné da a conocer 
archivos que muestran 
depósitos por 2.6 millones de 
dólares en favor de Brugada 
en el banco de Seychelles, 

una isla en África del Sur, 
conocida por ser un paraíso 
fiscal. Grosso modo, esa es la 
revelación.

Al respecto, la Unidad 
de Inteligencia Financiera, 
la famosa UIF, utilizada por 
el gobierno federal para 
combatir y encarcelar a sus 
enemigos, salió a desmentir la 
información, calificando los 
documentos publicados como 
“carentes de validez”, en los que 
los códigos SWIFT (necesarios 
para realizar operaciones 
offshore)  corresponden a 
bancos ubicados en otros 
paraísos fiscales, como Islas 
Caimán, Aruba o Bahamas.

Independiente de que 
en ningún momento se 
niega la titularidad de las 
mencionadas cuentas a favor 
de Brugada, esto me obliga 
a pensar que al gobierno de 
López Obrador sólo le interesa 
mantener la CDMX, pues con 
Rocío Nahle, la UIF no salió a 
hacer esta “férrea” defensa… 
y de Cuauhtémoc Blanco, ni 
hablar.

Las versiones de que con 
Veracruz rindió la plaza, 
cobran fuerza, aunado al 
hartazgo de la gente en un 
gobierno inútil y corrupto y 
a que Pepe Yunes los rebasó 
por la izquierda, se perfila 
un triunfo inobjetable y la 
alternancia en Palacio de 
Gobierno.

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista

afiliación sindical gracias a 
la reforma laboral de 2020, 
la CNTE se ha caracterizado 
como un grupo político dentro 
del sindicato, en oposición al 
control del grupo liderado en 
ese entonces por Elba Esther 
Gordillo, quien estuvo presa 
desde 2013 hasta fines de 
2018 debido a denuncias de 
corrupción realizadas por la 
Coordinadora en los últimos 
cuatro sexenios.

Ante esta victoria la 
CNTE se convierte en una 
especie de partido político 
que subasta su apoyo a los 
diferentes candidatos de los 
diversos partidos. De ahí que 
vende las ocupaciones de 
espacios a millones de pesos 
que se quedan atorados en 
los bolsillos de los líderes y, 
los verdaderos profesores, 
que sirven de carne de cañón 
reciben sólo migajas, pero 
para ellos todo es mejor antes 
que trabajar.

La CNTE se negó a 
desalojar el zócalo para que 

llegara la llamada Marea 
Rosa, en su marcha donde 
llegaron 90 mil personas. 
Posteriormente, ante el cierre 
de campaña de la candidata 
de Morena a la Presidencia de 
la República, la negociación 
fue larga pero efectiva, los 
profesores se movilizaron 
por todas las entradas a la 
Ciudad de México, ahorcando 
sus accesos como forma de 
presión ante el gobierno.

El líder de la sección 9 
del CNTE,Pablo Hernández, 
afirma que el plantón 
ha visto necesaria una 
reubicación, sin embargo, no 
por lo anteriormente dicho 
el plantón perderá fuerza. 
La fuerza radica en una 
forma de acto de presencia, 
probablemente pagado por 
algún partido político, al que 
le conviene radicalizar la 
víspera de las elecciones.

El plantón de la 
CNTEtiene desde el 15 de 
mayo de 2024 frente a palacio 
nacional y aunado a eso, se han 

realizado múltiples bloqueos 
a lo largo y ancho de la Ciudad 
de México.

Los maestros que son 
parte de la protesta, se han 
pronunciado en contra de la 
secretaria de Gobernación, 
Luisa María Alcalde, quien ha 
condicionado la realización de 
mesas de trabajo al retiro del 
plantón con motivo del cierre 
de campaña de Sheinbaum 
Pardo. Es decir, el plantón 
no depende del aumento 
salarial, como originalmente 
se dijo, tampoco tiene que 
ver la democratización de 
su organización sino de 
un capricho de no salir del 
zócalo pero quieren negociar. 
Las autoridades no aceptan 
platicar con los maestros, 
porque no hay nada qué 
debatir porque ya se les 
concedió el 10 por ciento 
de salario de aumento, pero 
quieren el 100 por ciento.

Lo que hace la 
Coordinadora es tener 
pretextos para mantenerse 

en el zócalo hasta el día de 
las votaciones como muestra 
de que existe un gobierno 
que no les hace caso a los 
profesores; sin embargo, 
todos los mexicanos conocen 
los mecanismos que mueven 
las protestas de esos maestros 
que ante la indiferencia 
de la población, utilizan 
la violencia golpeando 
automóviles e insultando a la 
gente que les pide que liberen 
las calles.

La CNTE agrupa a 
maestros de todo el país, pero 
tiene mayor presencia en el 
sur de México. En estados con 
altos niveles de pobreza como 
Guerrero, Oaxaca y Chiapas.

El sindicato se ha destacado 
por sus movilizaciones y 
protestas en contra de las 
reformas educativas del 
gobierno. Su formación fue 
una respuesta a la percepción 
de corrupción y falta de 
representatividad dentro del 
SNTE, el cual es el sindicato 
oficial de maestros en México. 
Una de las principales 
protestas de la CNTE, en ese 
momento la única, fue la de 
derogar la reforma educativa, 
propuesta por Enrique Peña 
Nieto, en cuyo sexenio no 
se atrevieron a realizar 
protestas de la dimensión 
de la que ahora muestran 
en la capital del país. Luego 
vinieron otras exigencias 
como la derogación de la Ley 
del ISSSTE de 2007; justicia 
social para el magisterio. 
Específicamente para que 
se aclare el problema de 

Ayotzinapa, ocurrido en el 
sexenio anterior, en 2014, 
así como la matanza de 
Nochixtlán, Oaxaca, en 2016 y 
Arantepecua, en Michoacán, 
ocurrida en 2017.

Es decir, nada de estas 
peticiones tiene que ver con 
las reivindicaciones salariales 
del magisterio, ni los derechos 
salariales sino que tienen 
significados esencialmente 
políticos, lo que hace 
sospechar que lo mismo 
venden sus movilizaciones a 
cualquier bando, a cualquier 
partido y cualquier candidato. 
Pareciera que la CNTE quiere 
ahuyentar a los votantes, 
alejarlos de las urnas, quieren 
poca votación porque esa es, 
por el momento, la orden que 
recibieron.

La Coordinadora hoy 
puede estar contra el gobierno 
y mañana contra la oposición, 
sólo es necesario realizar 
convenios ventajosos con sus 
líderes que cada día pierden 
más la credibilidad dentro y 
fuera de su gremio.

PEGA Y CORRE.- La 
Confederación Patronal 
de la República Mexicana 
(Coparmex) pidió a empresas 
y empresarios respetar el 
derecho de los trabajadores 
que laboren el 2 de junio, pues 
deben acudir a las urnas para 
expresar su decisión de quien 
ocupará los puestos elección 
popular. El permiso consiste 
en una ausencia de dos a tres 
horas… 

Esta es opinión personal 
del columnista
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Desde Xalapa

Pepe Yunes cierra 
su campaña rumbo 

a la gubernatura
Ante más de 30 mil simpatizantes, el candidato manifiesta que "¡Estamos a cuatro días del triunfo; de sacudir al 

estado de esta pesadilla que ha significado rezago, más pobreza y más abandono!".

REDACCIÓN NORESTE  
Carlos A. Carrillo, Veracruz 

Con un amplio y fuerte 
llamado a la unidad y a 
la participación activa, 

Pepe Yunes cerró su campaña 
rumbo a la gubernatura del 
estado ante más de 30 mil 
personas, y aseguró que este 
domingo “¡vamos a ganar! 
¡Estamos a cuatro días de 
sacudir al estado de esta 
pesadilla que ha significado 
rezago, más pobreza y más 
abandono!”.

En el Centro Deportivo 
Ferrocarrilero de esta 
ciudad, acompañado por las 
candidatas y los candidatos 
al Senado y a las diputaciones 
federales y locales, el 
candidato a gobernador dio 
la bienvenida y distinguió 
la presencia de los miles de 
veracruzanas y veracruzanos 
venidos desde las diversas 
regiones del estado.

En un ambiente de 
fiesta, Pepe Yunes dirigió 
un contundente llamado a 
la unidad, agradeciendo y 
reconociendo a la militancia 
y dirigencia de los tres 
partidos que hicieron posible 
y han consolidado la coalición 
Fuerza y Corazón por 
Veracruz, el Revolucionario 
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Institucional (PRI), Acción 
Nacional (PAN) y De la 
Revolución Democrática 
(PRD), y de igual manera a 
la sociedad civil organizada 
y a las organizaciones 
civiles, cuyo compromiso 
y madurez, dijo, han dado 

cohesión al proyecto de 
recuperar Veracruz.

Con determinación, 
el candidato refrendó su 
compromiso de encabezar un 
gobierno cercano a la gente y 
a sus causas, que le cumpla 
al magisterio, a quienes 

trabajan en el servicio 
público y en los hospitales, 
a las mujeres, a los jóvenes, 
a los campesinos, cañeros, 
cafeticultores, citricultores, 
piñeros y ganaderos.

Al manifestar que desde 
el gobierno le cumplirán 
con resultados a la confianza 
del voto de todas y todos 
los ciudadanos, Pepe Yunes 
hizo especial hincapié en 
el compromiso con las 

mujeres y expresó que 
concentrará todas las fuerzas 
para disminuir la brecha de 
género. "Vamos acompañar 
con toda la fuerza del estado 
a las mujeres para que se 
puedan incluir en la fuerza 
productiva con trabajo 
digno", dijo. 

Luego de tres meses de 
una intensa campaña a lo 
largo y ancho de la entidad, 
aseveró que Veracruz está 

resuelto a generar desde 
el gobierno un verdadero 
cambio de rumbo. Por eso, 
insistió en la necesidad de 
salir a votar por Xóchitl 
Gálvez y por las candidatas y 
los candidatos de la coalición 
a los Congresos federal y 
local.

“Vamos a ganar esta 
elección. Vamos a ganarle 
terreno a la pobreza. Vamos 
a hacer nuestra sociedad 
mucho más igualitaria, 
con oportunidades y sin 
discriminación. Este voto 
tiene rostro, nombre y 
apellido, tiene destinatario, 
tiene que ver con los seres 
queridos que nos siguen”, 
indicó el candidato y aseguró 
que Veracruz se recuperará y 
desde el gobierno responderá 
a los grandes retos de 
presente y futuro.

Pepe Yunes concluyó su 
mensaje “con el corazón en 
la mano, diciéndoles que no 
les fallaré, que para Veracruz 
vienen tiempos mejores. 
Estamos a cuatro días de 
cambiar y retomar el rumbo 
con un Gobierno de Verdad 
que se aplique a resolver los 
problemas y que, sin excusas 
ni pretextos, dé resultados a 
los veracruzanos.

“¡Este domingo tenemos 
una cita con la historia! 
¡Hasta la victoria este 2 de 
junio! ¡A ganar, a convencer 
y a trabajar todos juntos por 
Veracruz!”.
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Mariano Romero cierra campaña 
con respaldo ciudadano 

Prometo luchar por la gente que sufre en las 
comunidades indígenas: Oliverio Báez García 

Me comprometo a legislar y a trabajar 
para todos: Xóchith López Castillo 

REDACCIÓN NORESTE      
Papantla, Veracruz 

Ante una gran multitud de 
asistentes, el candidato 
a la diputación local 

por el sexto distrito de la 
alianza “Fuerza y Corazón 
por Veracruz”, Mariano 
Romero González, realizó 
su último acto de campaña, 
donde fue ovacionado por los 
presentes, quienes fijaron su 
compromiso de llevarlo a la 
victoria en los comicios del 2 
de junio.

En compañía de las 
dirigencias municipales de 
los partidos PRI, PAN y PRD, 
Mariano Romero, señaló que 
realizó una campaña limpia, 

REDACCIÓN NORESTE      
Papantla, Veracruz 

Prometo que al llegar al 
Congreso del Estado lo 
primero que voy a hacer 

es luchar por la gente que sufre 
en las comunidades indígenas", 
dijo el profesor Oliverio 
Báez García, candidato de 
Movimiento Ciudadano a 
diputado local, en un pletórico 
Pozo de la Cruz, donde realizó 
su cierre de actividades 
proselitistas.

Agradeció la presencia 
de personas que llegaron por 
su propio pie y de líderes de 
Movimiento Ciudadano en 
la Sierra del Totonacapan y 
en Papantla, en particular 

REDACCIÓN NORESTE      
Papantla, Veracruz 

Me comprometo a 
legislar y a trabajar 
para todos en el sexto 

distrito, en Papantla y en mi 
pueblo del Totonacapan, seré 
una diputada que toque puertas, 
para bajar recursos y hacer 
todo lo que no se ha hecho en 
seis años", así, categórica, cerró 
su campaña la candidata de 
Movimiento Ciudadano (MC) 
a diputada federal, Xóchith 
López Castillo, en una verbena 
popular realizada en el popular 
Pozo de la Cruz. 

Con la presencia del 
fundador de Movimiento 
Ciudadano, el doctor José 
Manuel del Río Virgen, 
liderazgos del partido naranja 

de respeto y llevando sus 
propuestas a las colonias y 
comunidades de los diversos 
municipios que conforman el 
sexto distrito, destacando que 
durante su recorrido tuvo una 
gran aceptación por parte de 
la población del Totonacapan, 
quienes aceptaron muy bien 
sus propuestas que permitirán 
impulsar el desarrollo de esta 
región.

Durante este marco  
festivo, pero sobre todo de 
esperanza y alegria entre 
panistas, priistas y perredistas, 
se reunieron para refrendar su 
total apoyo al candidato de la 
coalición "Fuerza y Corazón 
por Veracruz", quien agradeció 
el respaldo mostrado al 

proyecto que encabeza.
Destacó que trabajó 

fuertemente para lograr el 
objetivo de lograr la victoria 
en los comicios del próximo  
2 de junio que le permitan 
llegar al Congreso del Estado, 
donde habrá de representar 
la voz de cada uno de los 
ciudadanos de los municipios 
que conforman este distrito 
electoral.

Refirió que, durante estos 
días de campaña, presentó 
propuestas ante el electorado, 
las cuales están pensadas en 
recuperar temas importantes 
como el empleo, salud, 
educación, campo, seguridad, 
entre otras, destacando su 
firme convicción de que 

las cosas pueden cambiar 
para bien con el apoyo de la 
ciudadanía.

“Gracias por el apoyo en 
estos días de campaña, no 
tengo la menor duda de que 
vamos a ganar, vamos a lograr 
la victoria este domingo 
2 de junio, hay que salir a 
votar desde temprana hora, 
firmes y decididos a lograr el 
cambio que queremos y nos 
merecemos, no les vamos 
a fallar, voy a ser la voz de 
todos ustedes en el Congreso, 
para que se escuchen sus 
inquietudes y demandas, 
vamos todos juntos hasta 
la victoria” puntualizó el 
candidato a la diputación local, 
Mariano Romero González.

no hay hospitales que atiendan 
esa especialidad para curarla 
o tratarla, pero también voy 
por las niñas y niños, por los 
que sufren que no tiene para 
comer e ir a la escuela; pero voy 
también por las mujeres, sobre 
todo aquellas que son madres 
solteras y viudas que tienen 
que mantener a sus hijos, ¡Por 
ellas voy!", destacó.

También dijo que luchará 
para que ya no se maltrate a 
la gente que acarrean de lejos, 
sin comer y sin beber, solo 
para aplaudir en los eventos 
políticos del partido oficial.

"Yo los quiero así, así como 
ustedes, pocos, pero seguros, 
esos son hombres de valor que 
merecen un aplauso", subrayó.

Denunció que el 
partido oficial obliga 
a votar por Morena a 
taxistas, a trabajadores del 
Ayuntamiento y ahora 
también a estudiantes de nivel 
bachillerato que ya votan, con 
la amenaza de retirarles los 
apoyos o ya no permitirles 
continuar con su trabajo. 

Dijo que afortunadamente 
cada vez son más las personas 
que ya se dieron cuenta de que 
"no tenemos patrón, que somos 
libres" y que vamos a votar 
de manera independiente y 
secreta este 2 de junio. 

El guardián de la 
cosmovisión de la cultura 
Tutunakú, hizo un llamado 
a la ciudadanía a votar sin 

presiones y sin amenazas, 
sino con entusiasmo y 
determinación en favor 
de todos los candidatos de 
Movimiento Ciudadano, 
porque ya quedó demostrado 
que es el único partido que sí 
trae propuestas en beneficio de 
las poblaciones indígenas y en 
beneficio de todos. 

"Este 2 de junio vamos 
a votar por el presidente 
Máynez; por Polo Deschamps, 
Gobernador; los candidatos al 
Senado de la República, Dante 
Delgado y Angélica Sánchez 
y por Xóchith López Castillo, 
candidata a diputada federal y 
por un servidor, Oliverio Báez 
García, candidato a diputado 
local", concluyó.

al fundador del partido José 
Manuel del Río Virgen, ante 
quien se manifestó para 
hacer compromisos de cara al 
pueblo.

"Voy a luchar por los 

adultos mayores, por aquellos 
que sufren con sus familias, 
por aquellos que luchan 
para salir adelante  con su 
enfermedad, por la diabetes, 
no hay medicinas para ellos, 

en la Sierra del Totonacapan, 
Cazones, Coatzintla, Tecolutla 
y Gutiérrez Zamora y un Pozo 
de la Cruz totalmente lleno, la 
candidata ciudadana lanzó su 
mensaje de por qué se requiere 
urgentemente un cambio y 
quitar a los malos gobiernos 
y a los malos legisladores de 
Morena. 

"Llevamos seis años de 
atraso, donde el diputado 
actual, Jaime Humberto Pérez 
Bernabe, no ha hecho nada, no 
ha legislado en favor del pueblo 
Tutunakú y no ha bajado 
ningún recurso en beneficio 
de mi pueblo indígena del 
Totonacapan".

En el momento más 
emotivo de su mensaje levantó 
la mano derecha de frente al 
pueblo para hacer un sentido 

compromiso de trabajo. 
"Me comprometo a 

impulsar un programa de salud 
universal, con presupuesto 
suficiente para rescatar las casas 
de salud, que hoy están cerradas 
y los hospitales públicos, 
como el de Entabladero, el 
de Papantla, el de Gutiérrez 
Zamora y otros más. ¡Tendrán 
médicos, medicinas, equipos 
de diagnóstico y personal 
suficiente! Nos merecemos un 
mejor sistema de salud.

"Me comprometo a traer de 
vuelta, renovados, mejorados, 
los programas PROSPERA 
y SEGURO POPULAR, 
para devolver los apoyos 
económicos a todas las familias 
y los programas que traían 
de la mano para extender el 
concepto de salud, no solo a 

las personas, sino también a 
nuestros animalitos y a nuestro 
entorno ecológico. ¡Nos 
merecemos más! 

"Me comprometo a 
impulsar un excepcional 
programa de Educación. 
Vamos primero a regularizar 
los terrenos de las escuelas 
y luego a bajar los recursos 
económicos suficientes para 
construir nuevos planteles 
escolares y rehabilitar los que 
sean necesarios, los Niños 
son Primero en el programa 
de gobierno del presidente 
Máynez en el Totonacapan y 
en todo el país.

"Me comprometo a 
poner todo mi talento, mi 
gestión y elaborar las leyes 
necesarias para cambiar el 
sistema de Seguridad Pública 

actual  y sustituirla con una 
Policía de Proximidad, con 
más uniformados, mejor 
capacitados, mejor armados, 
pero, sobre todo, más humanos 
y más cercanos a la gente. Es 
más, su trabajo estará evaluado 
permanentemente por comités 
ciudadanos en las colonias y 
en las comunidades. ¡Es un 
compromiso!"

La cantidad a ciudadana 
hizo compromisos de reactivar 
el campo de Totonacapan, a 
través de recuperar el programa 
PROCAMPO y mediante 
la revisión de Sembrando 
Vida, que fue insuficiente; 

apoyar a los pescadores y a los 
citricultores para derrotar a las 
plagas. 

De igual manera dijo que 
va a atender a los Pueblos 
originarios. A los danzantes, a 
los Voladores de Papantla, para 
que tengan SEGURO DE VIDA, 
Un Salario Mínimo y Atención 
Médica Gratuita. A las mujeres 
indígenas, a las madres solteras 
y a emprendedores. A impulsar 
el deporte de las comunidades, 
rehabilitar y construir nuevas 
carreteras, apoyar a los jóvenes, 
a los estudiantes…  El deporte 
de las comunidades, a los 
estudiantes.



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

Tuxpan renovó el Consejo 
Municipal de Participación 

Social en la Educación

Se invita a la población  
tuxpeña al “Radiotón”, en apoyo 

de la Cruz Roja Mexicana

Con campaña de diálogo vencimos 
y convencimos: Polo Deschamps 

REDACCIÒN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

En sesión extraordinaria 
de Cabildo se renovó 
el Consejo Municipal 

de Participación Social en la 
Educación.

Este consejo permite la 
participación organizada 
y planeada de todos los 
actores sociales y autoridades 
educativas, con la finalidad 
de alcanzar la excelencia 
en el proceso educativo en 
el municipio, dentro del 
marco de la Nueva Escuela 
Mexicana. 

Durante su participación, 
el alcalde José Manuel 
Pozos Castro destacó que 
“Con la voluntad de todos 
los integrantes de este 
consejo se puede coadyuvar 
en todo lo que sea posible 
para fortalecer el sistema 
educativo en nuestro entorno 
jurisdiccional”.

Una de las funciones de 
este consejo es la promoción 
de la interculturalidad; así 
como favorecer el aprendizaje 
mediante la incorporación 
de métodos colaborativos 
e innovadores avances 
tecnológicos. 

Además, los padres de 
familia y docentes podrán 

REDACCIÒN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

Para concluir la Colecta 
Anual de la Cruz Roja, 
la Delegación Tuxpan 

realizará este viernes un 
“Radiotón” para recaudar 
donativos, por lo que se invita 
a la población tuxpeña a 
participar.

Las transmisiones se 
llevarán a cabo por medio de 
Radio Ola, Radiorama Tuxpan 
y Radio Lobo, de 9:00 a 13:00 
horas y de 16:00 a 18:00 horas. 
Además, diversos medios 
digitales harán transmisiones 
en vivo. 

El evento central se llevará 
a cabo frente a la presidencia 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Una forma diferente 
de hacer política, 
con diálogo, se 

venció y se convenció 
durante esta campaña para 
la gubernatura, aseguró el 
candidato de Movimiento 
Ciudadano, Hipólito 
Deschamps Espino Barros.

“Vencimos y 
convencimos en esta 
campaña. No tengo duda 
de que los veracruzanos 
sabrán valorar y definir su 

El evento será este viernes, frente a presidencia municipal, de 09:00 a 13:00 
horas y de 16:00 a 18:18 horas.

Jueves 30 
Mayo.2024

Año 21,  Número 8378 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

gestionar el mejoramiento 
de los servicios educativos, la 
construcción y ampliación de 
escuelas públicas; coadyuvar a 
nivel municipal en actividades 
de seguridad, protección 
civil y emergencia escolar 
y procurar la obtención de 
recursos complementarios 
para el mantenimiento y 
equipamiento básico de cada 
escuela pública.

En esta sesión estuvieron 
presentes la síndica única 
Mtra. Beatriz Piña Vergara; 
las regidoras y los regidores, 
María del Pilar Martínez 
Matesanz, Maryanela Monroy 
Flores, Anahí Aguilar López, 
Juan Gómez García, Lucero 
Reséndis Ambrocio, Axel 
Bernal Herrera y Luciano 
Folgueras Pioli.

Esta renovación se llevó 
a cabo bajo de acuerdo 
con lo establecido en el 
artículo 133 de la Ley 
General de Educación, el 
artículo 176 de la Ley 247 
de Educación del Estado de 
Veracruz y los artículos 31 
al 35 del Acuerdo 08/08/17, 
por el que se establecen 
los lineamientos para la 
constitución, organización 
y funcionamiento de los 
Consejos de Participación 
Social en la Educación.

municipal, donde personal de 
esta noble institución estará 
recibiendo donativos.

El objetivo de estas 
acciones es recaudar más 
fondos para que la Cruz Roja 

tenga la posibilidad de brindar 
un mayor número de auxilios 
a la población tuxpeña.

voto por nosotros y por los 
candidatos de Movimiento 
Ciudadano y estoy 
plenamente convencido de 
que este domingo vamos 
a ganar la gubernatura de 
Veracruz”, afirmó. 

Polo Deschamps insistió 
en que su campaña fue de 
propuestas y soluciones  
y no de ataques, y por ello 
es que los ciudadanos la 
aceptaron. 

Reiteró que caminar 
con la gente, escucharlos 
y posteriormente darles 
opciones para solucionar 

sus problemas, fue la 
fórmula perfecta que hizo 
que su campaña fuera la 
más exitosa de todas.

Pidió a los veracruzanos 
confiar y respaldar a los 
candidatos de Movimiento 
Ciudadano y darles su voto 
el próximo dos de junio, 
“porque eso representa un 
nuevo futuro para Veracruz. 
Un futuro en el que va 
incluido el Plan 500 y 
todo un programa que está 
pensado en apoyar a la gente 
chambeadora y a la que más 
lo necesita”, señaló.

Polo Deschamps advirtió 
que los ciudadanos del 
estado le darán un voto de 
castigo a los candidatos de 
los partidos que representan 
a la vieja política, y por eso 
es que prevé que el voto útil 
sea para los aspirantes de 
Movimiento Ciudadano. 

El candidato naranja 
culminó su campaña con 
actividades en Martínez 
de la Torre y Tuxpan, 
municipio en el que 
coincidentemente dio 
inicio a su campaña rumbo 
al gobierno de Veracruz.
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¿QUÉ ES EL PREP?

El PREP es un sistema que 
provee los resultados 
preliminares de las 

elecciones, a través de la 
captura y publicación de 
los datos plasmados por 
los funcionarios de casilla 
en las actas de escrutinio y 
cómputo de las casillas que 
se reciben en los Centros 
de Acopio y Transmisión de 
Datos (CATD).

Permite dar a conocer, 
en tiempo real a través de 
Internet, los resultados 
preliminares de las 
elecciones la misma noche 
de la Jornada Electoral, 
con certeza, oportunidad y 
usando la tecnología más 
avanzada. Es uno de los 
mecanismos de información 
electoral contemplados en la 
Ley General de Instituciones 
y Procedimientos 
Electorales.

¿QUÉ ES UN CONTEO 
RÁPIDO?

Es un procedimiento de 
inferencia estadística con el 
cual a través de los resultados 
de una muestra aleatoria 
de casillas se realiza un 
pronóstico de las tendencias 

Mecanismos del 
proceso electoral

ser registrados en el sistema 
informático de los conteos 
rápidos.

*Los miembros del 
Comité Técnico Asesor 
de los Conteos Rápidos 
(COTECORA) reciben la 
información y realizan 
estimaciones hasta que 
se tenga una tendencia 
definida.

*Los miembros del 
COTECORA entregan el 
informe de resultados del 
conteo rápido a la Presidenta 
del Consejo General del 
INE.

* Se difunden los 
resultados.

IMPORTANTE
Los resultados obtenidos 

en el Conteo Rápido no 
pueden considerarse bajo 
ningún motivo como una 
constancia de triunfo.

¿QUÉ SON 
LOS CÓMPUTOS 
DISTRITALES?

El miércoles 5 de junio 
inician los Cómputos, estos 
son la suma de los resultados 
contenidos en todas las actas 
de las Casillas dentro de un 
Distrito. Estos Cómputos son 
fundamentales para obtener 
los resultados finales de la 
elección.

de la votación de una elección 
y se difunde la noche de 
la jornada electoral. Los 
métodos estadísticos para 
hacer las estimaciones y el 

procedimiento de selección 
de la muestra aleatoria 
de casillas se definen con 
anticipación y son aprobados 
por el Consejo General.

¿CÓMO SE LLEVA A 
CABO?

*Empieza con la 
recopilación de los resultados 
de la votación en las casillas 

que fueron seleccionadas 
para la muestra.

*Los datos obtenidos se 
transmiten vía telefónica o 
por Aplicación móvil para 



Al grito de ¡presidenta!, ¡presidenta! 
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AGENCIAS 
Ciudad de México   

Pese a que Claudia 
Sheinbaum arribó 
30 minutos tarde a su 

evento de cierre de campaña, 
programado a las 16:00 horas, 
la candidata a la presidencia 
por Morena, PT y PVEM, 
logró que la gente en el Zócalo 
y sus alrededores gritara al 
unísono “¡presidenta!”.

“Ha sido una campaña 
excepcional, alegre. 
Estimamos que juntamos en 
las asambleas a más de tres 
millones de personas. Hemos 
visitado los 31 estados y la 
CDMX cerca de cinco veces. 
Hemos sentido y vibrado 
con la gente, con las personas 
mayores agradecidas, con 
los jóvenes que saben que 
la única opción de futuro 
está con nosotros”, afirmó 
Sheinbaum.

“Gracias, gracias, 
gracias por tanto”, señaló la 
candidata, cuyo escenario 
ahora no fue instalado donde 
siempre suele hacerse, frente 
a la Catedral metropolitana, 
no, ahora fue frente a Palacio 
Nacional, como simbolismo 
de protección, respaldo y 
arropo, de quien ahí vive.

En el escenario, estuvo 
apoyada por gran parte de 
sus compañeros de Morena, 
como Rocío Nahle, candidata 
a gobernadora en Veracruz, 
Alejandro Armenta o la 
misma Clara Brugada, quien 
va por la jefatura de la Ciudad 
de México.

Sheinbaum añadió que 
el amor que ha recibido la 
compromete más que nunca y 
agregó que “no va a defraudar”.

“El pueblo de Mexico 
en 2018 no sólo eligió a un 
presidente más, sino, cambiar 
el rumbo del país para iniciar 
la Cuarta Transformación de 
la República”, mencionó.

Decenas de miles de 
personas se congregaron 
en el Zócalo capitalino, a 
cuatro días de la celebración 
de los comicios electorales 
presidenciales. La gente, que 
dejó de lado la tercera ola de 
calor, el tráfico de la capital 
y el cansancio del día a día, y 
hasta la lluvia, gritó una y otra 
vez: “¡Presidenta!”.

A su arribo al Centro 
Histórico, Sheinbaum fue 
recibida con aplausos, “vivas” 
y obsequios. La candidata 
oficialista también se tomó 
“selfies” con los asistentes, 
aunque por momentos, 
parecía no ser tan carismática 
con sus seguidores, como sí 
lo ha sido siempre Andrés 
Manuel López Obrador, 
lo cual se vio sin duda 
durante sus tres campañas 
presidenciales.

“¡Es un honor estar con 
Obrador!”, coreó Sheinbaum 
durante su discurso de cierre 
de campaña.

"Del Zócalo a la victoria", 
dice Sheinbaum previo a 
cierre de campaña

Sheinbaum aprovechó 

Claudia Sheinbaum cierra 
campaña en el Zócalo 

para, cómo en prácticamente 
todos sus eventos, celebrar los 
logros de la administración 
de AMLO.

“México es respetado en 
el mundo, es referencia, es 
el resultado de una buena 
política exterior. La Cuarta 
Transformación ha levantado 
el ánimo internacional. 
Nuestro proyecto defiende la 
democracia y las verdades”, 
aseguró la candidata.

Sheinbaum también dijo 
que, pese a que terminó el 
periodo de campaña electoral, 
continuará trabajando para 
planear su posible gobierno, el 
cual arrancará el 1 de octubre 
próximo.

“No nos someteremos a 
ningún poder, ni económico, 
ni extranjero, por más 
poderoso que sea”, afirmó.

Claudia Sheinbaum 
Pardo culminó su discurso 
asegurando que el partido 
político que encabeza “volverá 
a hacer historia”.

En octubre de 1824, fue 
cuando Guadalupe Victoria 
fue elegido como primer 
presidente de los Estados 
Unidos Mexicanos. En 
octubre de 2024, 200 años 
después, podría ser una mujer 
quien sea la electa como 
presidenta de México.

En el camino de la 
historia quedan los nombres 
de Patricia Mercado, Cecilia 
Soto, Rosario Ibarra de Piedra 

o de Josefina Vázquez Mota, 
quienes fueron candidatas a 
la presidencia de México.

Este 2 de junio, México 
podría presumir de tener a 
una jefa del Poder Ejecutivo, 
la primera en la historia de la 
región de Norteamérica.

“No llego sola, llegamos 
todas, nuestras hijas, madres 
y abuelas. Es tiempo de 
transformación. Hay que 
vivir sin miedo y sin violencia. 
Le digo a todas las mujeres 
de México, compañeras: No 
están solas”, expresó.

Brugada da por ganadas 
las elecciones

Clara Brugada, candidata 
a la jefatura de gobierno de 
la Ciudad de México, abrió 
este evento, que también 
representa el cierre de su 
campaña, con un discurso 
de victoria. La exalcaldesa 
de Iztapalapa señaló que 
las nueve gubernaturas por 
las que compite Morena 
quedarán en manos de la 4T.

“Cuando concluya nuestro 
gobierno, la ciudad será más 
segura, más feminista, más 
incluyente, más defensora 
de los derechos humanos y 
de los pueblos originarios”, 
comentó.

La morenista añadió que 
la Ciudad de México será 
“más feliz” para todos sus 
habitantes.

“Queremos una ciudad 
libre de pobreza y libre de 

violencia, esto significa el 
segundo piso de la cuarta 
transformación”, dijo.

Según Clara Brugada, los 

pilares de su gobierno serán 
“no mentir” y “no traicionar”. 
Además, llamó a los 
asistentes al Zócalo a “votar 
masivamente” por Morena, 
para que Sheinbaum pueda 
trabajar de mejor manera, 
haciendo énfasis en que el 
poder Legislativo debe tener 
una mayoría del partido 
guinda.

Brugada se despidió entre 
“¡vivas!” hacia los partidos 
que conforman la coalición, 
el verde, el del Trabajo y 
Morena.

Cabe señalar que, por 
muchos años, el Partido 
Verde fue un fuerte aliado 
del PRI, el rival incómodo 
del aún presidente López 
Obrador.
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ONU condena ataque 
israelí en Rafah

Ciclón Remal en Bangladés e 
India deja al menos 65 muertos

Ecuador reporta homicidios en sus 
cárceles pese a control militar

AGENCIAS 
Calcuta

El potente potente ciclón 
Remal que se abatió 
sobre Bangladés e India 

provocó la muerte de al 
menos 65 personas, indicaron 
el miércoles responsables 
gubernamentales de ambos 
países y medios.

La tormenta formada en 
el golfo de Bengala tocó tierra 
el domingo y, acompañada 
por fuertes vientos y 
lluvias torrenciales, avanzó 
lentamente hacia el interior 

AGENCIAS 
Quito, Ecuador 

La Defensoría del Pueblo 
de Ecuador emitió un 
pronunciamiento donde 

reportó casos de muertes 
violentas de presos en cárceles 
bajo control militar "con 
indicios de presunta tortura", 
así como alertas de decesos de 
reclusos por desnutrición.

Este informe fue emitido 
por la Defensoría del Pueblo 
después de que un juez 
ordenara a esta institución 
investigar las denuncias de 
violaciones a los derechos 
humanos presentadas 
por organizaciones no 
gubernamentales durante la 
militarización de prisiones 
ordenada por el gobierno del 
presidente Daniel Noboa en el 
marco del "conflicto armado 
interno" que declaró contra el 
crimen organizado.

Según su informe, la 
Defensoría contabilizó 24 
fallecimientos de presos en 
diversas cárceles del país 
entre el 9 de febrero y el 7 de 
marzo de 2024 "por muertes 
naturales y en otros casos 
por muertes violentas, con 
indicios de presunta tortura. 
Así también, existen alertas 
del deceso de PPL (personas 

AGENCIAS 
Nueva York 

El ataque el pasado 
domingo a un campo 
de desplazados en 

Rafah, que causó al menos 
46 muertos, 23 de ellos 
mujeres, niños y ancianos, 
fue "indiscriminado 
y desproporcionado", 
subrayaron medio centenar 
de expertos de la ONU, 
quienes aseguraron que 
Israel no puede eludir su 
responsabilidad en esos 
crímenes bajo el argumento 
de que fue "un error".

"Las informaciones 
sobre el terreno indican 
que los ataques fueron 
indiscriminados y 
desproporcionados, y que 
muchas víctimas quedaron 
atrapadas en tiendas de 
plástico incendiadas, lo que 
produjo una terrible cifra de 
víctimas", describieron los 
expertos en un comunicado.

El ataque de zonas en las 
que se refugian desplazados 
palestinos, muchos de 
ellos mujeres, niños, 
discapacitados y ancianos, 
"es una grave violación de 
las leyes de la guerra y un 
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exime de responsabilidad 
legal: "Considerarlo una 
equivocación no legaliza 
estas acciones, no devuelve 
a la vida a los asesinados ni 
consuela a los supervivientes", 
declararon.

También demandaron 
una investigación 
internacional e 
independiente del incidente, 
recordando que dos días 
después, el martes 28, 
otro similar en el oeste de 
Rafah causó la muerte de 
21 palestinos, 13 de ellos 
mujeres.

Así fue el ataque en Rafah:
Ante este tipo de 

violaciones de derechos 
humanos, los expertos 
insistieron en el imperativo 
de que el flujo de armas a Israel 
"se detenga inmediatamente, 
dada la evidencia de que 
son usados para matar y 
mutilar cruelmente a civiles 
palestinos".

Entre los firmantes 
del comunicado destacan 
la relatora de la ONU 
para Palestina, Francesca 
Albanese, y su homóloga 
para los derechos de los 
desplazados internos, Paula 
Gaviria.

triste recordatorio de que 
es necesario que actúe la 
comunidad internacional y 

se rindan cuentas", agregaron.
Director de la ONU 

condena el ataque:

Los relatores y expertos 
en derechos humanos 
afirmaron que el hecho 

de que los líderes israelíes 
hayan atribuido este 
ataque a un error no les 

privadas de libertad) con 
signos de desnutrición".

Ese registro corresponde  
al primero de los tres 
meses que duró el estado de 
excepción que Noboa decretó 
a nivel nacional contra las 
bandas criminales, y cuya 
declaración de "conflicto 
armado interno" se mantiene 
vigente, con la que el gobierno 
ha pasado a denominar a 
estos grupos como terroristas 
y actores beligerantes no 
estatales.

"De la información 
recopilada por parte de 
familiares, personas privadas 
de libertad, medios de 
comunicación y sociedad civil, 
se identificó el incremento de 
fallecidos en los CPL (centros 
de privación de libertad), 
los mismos se encuentran 
bajo custodia de las Fuerzas 
Armadas", manifestó la 
Defensoría.

La institución que vela 
por el cumplimiento de los 
derechos fundamentales 
en Ecuador señaló que se 
encuentra realizando un 
seguimiento permanente a las 
cárceles, mismas desde que el 
primero de mayo se suspendió 
el servicio de alimentación, en 
las provincias de:

Esmeraldas. Santo 

Domingo. Carchi. Imbabura. 
Pichincha. Cotopaxi. 
Sucumbíos. Napo.

Asimismo, se hizo eco de 
los reportes periodísticos que 
advierten de que la suspensión 
del servicio de alimentación 
se extienda a la provincia 
de Guayas, cuya capital es 
Guayaquil, donde se encuentra 
el mayor complejo carcelarios 
del país, que con alrededor de 
12 mil reclusos, una tercera 
parte aproximadamente de la 
población penitenciaria del 
país.

"Las autoridades tenían 
conocimiento sobre el posible 
riesgo de incidentes en los 
centros por problemas en 
la alimentación", apuntó la 
Defensoría.

Este mismo miércoles 
la plataforma SOS Cárceles 
Ecuador denunció la presunta 
muerte de un recluso de 
la cárcel de Latacunga, en 
la provincia de Cotopaxi, 
por supuesta malnutrición, 
una información que hasta 
el momento no ha sido 
confirmada ni tampoco 
desmentida por el Servicio 
Nacional de Atención 
Integral a Personas Privadas 
de Libertad (SNAI), la agencia 
penitenciaria del Estado.

El gobierno ha atribuido 

la suspensión del servicio de 
alimentación a una presunto 
vínculo de la empresa 
proveedora con el crimen 
organizado, mientras que 
la compañía ha señalado en 
medios de comunicación que 
registra una importante deuda 
del Estado.

En algunas cárceles los 
familiares de los presos se 
han organizado para recoger 
donaciones y proveer de 
alimentos a sus parientes 
recluidos.

Violencia en cárceles de 
Ecuador

Las prisiones de Ecuador 
son uno de los epicentros de la 
crisis de violencia de Ecuador 
al haber estado muchas de 
ellas controladas por las 
bandas criminales, por lo que 
Noboa pasó a militarizarlas 
cuando decretó a inicios de 
año el estado de excepción a 
nivel nacional.

Entre 2020 y 2023 fueron 
asesinados dentro de ellas más 
de 500 presos, la mayoría en 

una serie de cruentas masacres 
carcelarias por disputas entre 
bandas rivales.

A estas bandas, 
dedicadas principalmente al 
narcotráfico, se les atribuye 
la ola de violencia que azota 
a Ecuador y que le ha llevado 
a figurar entre los primeros 
países de Latinoamérica con 
más homicidios, con una 
tasa de 47 por cada 100 mil 
habitantes en 2023, según el 
Observatorio Ecuatoriano de 
Crimen Organizado (OECO).

Hasta el momento Noboa 
ha cerrado filas en torno a las 
fuerzas estatales frente a las 
denuncias de violaciones a los 
derechos humanos durante 
lo que el jefe de Estado ha 
denominado como una 
"guerra" al crimen organizado.

El lunes, el viceministro 
de gobierno, Esteban Torres, 
rechazó la carta remitida 
por la organización Human 
Rights Watch (HRW) a Noboa 
en la que le expresaba que 
sus evaluaciones sobre ese 
primer estado de excepción 
determinaron que la 
declaración de "conflicto 
armado interno" no está 
suficientemente motivada y 
que esa medida contribuyó 
a serias violaciones de los 
derechos humanos.

dejando a su paso inundaciones 
y desprendimientos de tierra.

El director del 
Departamento de 
Meteorología del gobierno de 
Bangladés, Azizur Rahman, 
aseguró que era "uno de los 
ciclones más largos en la 
historia del país" y atribuyó 
esta inusual duración al 
cambio climático.

El ciclón Remal dejó 
al menos 17 muertes en 
este país entre personas 
ahogadas, golpeadas por 
objetos arrastrados por la 
tormenta y árboles caídos, 

y electrocutadas por líneas 
de tensión, según datos del 
gobierno y la policía.

En India, el número de 
muertos ascendió a 48, según 
informaciones de responsables 
gubernamentales y de medios, 
contra 21 fallecidos en el 
balance anterior.

La mayoría de víctimas 
se concentran en el estado 
de Mizoram, en el noreste, 
con 28 muertos. La mitad 
de los decesos se produjeron 
el martes por el colpaso de 
una cantera, causado por las 
importantes precipitaciones, 

explicó el gobierno regional 
en un comunicado.

Diez personas murieron 
en el estado de Bengala 
Occidental, según un 
funcionario local, y las otras 
diez se reparten entre los 
estados de Assam, Nagaland 
y Meghalaya, señaló el diario 
Hindustan Times.

La mejora en las 
herramientas de predicción 
meteorológica y en los 
sistemas de evacuación ha 
permitido reducir el coste 
en vidas humanas de estas 
tormentas.
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Todos y todas las candidatas de la coalición “Sigamos haciendo historia” asistieron a este cierre general de campañas 
con la próxima Presidenta de México.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Con la convicción 
de que no hay otro 
camino que la Cuarta 

Transformación, la candidata 
al gobierno de Veracruz 
por Morena, PT, PVEM y 
Fuerza por México, Rocío 
Nahle García, acompañó a 
la próxima presidenta del 
país, Claudia Sheinbaum en 
su cierre de campaña en el 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Acompañado del 
candidato a la 
gubernatura de 

Veracruz, José Yunes Zorrilla, 
el candidato a la diputación 
federal por Xalapa de la 
coalición Fuera y Corazón por 
Veracruz, Américo Zúñiga 
Martínez cerró su campaña 
ante miles de personas en el 
Deportivo Ferrocarrilero. 

Luego de agradecer 
todas las muestras de apoyo 
y cariño, Américo Zúñiga 
Martínez aseguró a los 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Habitantes de Puebla 
reabrieron las 
válvulas de agua que 

suministran de este líquido a 
la ciudad de Xalapa.  

Acompaña Rocío Nahle 
a Claudia Sheinbaum 
en cierre de campaña

Xalapa volverá a tener un diputado federal que sí 
trabaje, un diputado de verdad: Américo Zúñiga 

Reabren válvulas que 
suministran de agua a Xalapa 

zócalo capitalino.
Con miles de personas 

ahí, simpatizantes 
convencidos de que la 
continuidad con cambio 
garantiza la construcción 
del segundo piso de la 4T en 
México, el zócalo de CDMX 
vibró al mandar un mensaje 
fuerte y claro de la voluntad 
ciudadana previo al domingo 
2 de junio.

Ambas, una desde el 
gobierno federal y la segunda, 

Nahle García, desde el 
estado de Veracruz, sumarán 
esfuerzos para consolidar la 
Cuarta Transformación.

“Ahora se gobierna de 
una manera distinta, donde 
el tema social y humano 
pasó a primer término antes 
que cualquier cosa, donde 
los derechos ciudadanos, 
derechos humanos, todos 
los derechos son respetados 
y vamos caminando para 
tener todavía una República 

más justa”, subrayó Nahle 
García.

Claudia Sheinbaum 
informó que visitó los 31 
estados de la República y la 
Ciudad de México hasta en 
cinco ocasiones y recorrió 
más de 110 mil kilómetros 
en los que fue testigo del 
ánimo de las y los mexicanos 
para que continúe la Cuarta 
Transformación.  

Resumió en 20 puntos 
los ejes más importantes de 

su Programa de Gobierno 
2024-2030, que resultó de las 
100 propuestas que presentó 
en su arranque de campaña y 
se alimentó de los proyectos 
que emergieron de los 400 
foros de los Diálogos por la 
Transformación, en los que 
participaron especialistas y 
la sociedad civil en general. 

Claudia Sheinbaum 
estuvo acompaña por 
las y los candidatos a las 
gubernaturas de Chiapas, 

Eduardo Ramírez; de 
Guanajuato, Alma Alcaraz; 
de Jalisco, Claudia 
Delgadillo; de Morelos, 
Margarita González; de 
Puebla, Alejandro Armenta; 
de Tabasco, Javier May; de 
Veracruz, Rocío Nahle; y a 
la Jefatura de Gobierno de 
la Ciudad de México, Clara 
Brugada; así como las y los 
candidatos de la Cuarta 
Transformación al Senado 
de la República.

xalapeños que volverán a 
tener un diputado presente, 
que legislará para todos: 

"Xalapa volverá a tener un 
diputado federal presente, 
que sí trabaje, que sí gestione, 
que sí legisle, un diputado de 
verdad" resaltó. 

Por ello pidió que este 
2 de junio participe la 
población para hacer un 
cambio y devolver a Xalapa 
y a Veracruz los gobiernos de 
verdad; 

"Les pido que me 
contraten para representarlos 
en el Congreso. Defenderé 
lo que les preocupa, sus 

derechos, sus libertades, su 
patrimonio". 

Américo Zúñiga subrayó 
que va a trabajar para 
devolver lo que nos han 
quitado: las medicinas, la 
atención médica, los apoyos 
a emprendedores, al campo, 
las becas a estudiantes 
de posgrado, las escuelas 
de tiempo completo y las 
estancias infantiles.  

Américo Zúñiga también 
estuvo acompañado de los 
candidatos a las diputaciones 
locales por Xalapa, Adriana 
Rojano Pazzi y Sergio 
Hernández Hernández; 

los candidatos al Senado, 
Miguel Yunes Márquez y 
Sara Ladrón de Guevara. Así 
como liderazgos nacionales, 
regionales y locales del PRI, 
PAN y PRD.  Beatriz Paredes 
Rangel, Miguel Ángel Yunes 
Linares, así como miles de 
veracruzanos. 

"Gracias por permitirme 
entrar a sus hogares, por 
compartirme sus necesidades, 
quejas e inquietudes.

Con su apoyo", dijo, "cada 
petición y cada propuesta 
que le hacen las va a atender 
y hacer realidad desde la 
Cámara de Diputados".

El ayuntamiento dio 
a conocer que tras la 
intervención del gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
y su homólogo de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes, 
pobladores de la zona 
abrieron parcialmente las 

válvulas de la presa Los 
Colibríes, en Quimixtlán.

Por tal motivo se 
regularizará en las próximas 
horas, una vez que se tenga 
la presión suficiente en las 
líneas para la distribución 
a los distintos sectores de la 

ciudad.
La Comisión Municipal 

de Agua Potable y 
Saneamiento (CMAS) 
continúa exhortando a la 
población a mantener el uso 
racional del agua en la actual 
temporada de estiaje.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

El candidato presidencial 
de Movimiento 
Ciudadano, Jorge 

Álvarez Máynez , afirmó en 
su último acto de campaña 
que “mañana podría estar 
o no, pero el cambio lo 
hacen ustedes”, de cara a las 
elecciones del 2 de junio.

En su último discurso, 
durante el 'Máynez Capital 
Fest' en el Auditorio 
BlackBerry, el abanderado 
emecista sostuvo que el 
cambio en México no lo 
hará un Presidente, si no la 
sociedad.

“Este festival es para darles 
las gracias porque yo podría el 
día de mañana estar o no estar 
aquí, pero el cambio no lo va 
a hacer un presidente, no lo 
hizo Fox, no lo hizo Morena 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Por condiciones de 
inseguridad, acto de 
violencia directos 

contra funcionarios de 
casilla, conflictos sociales 
o la negativa de las 
comunidades originarias, el 
Instituto Nacional Electoral 
(INE) prevé dar de baja 104 
casillas en nueve entidades 
que impacta en 60 mil 645 
electores.

De acuerdo con el 
reporte interno “ajustes de 
instalación de casillas por 
causas supervenientes” del 
que MILENIO tiene una 
copia, se indica que hasta 
este 29 de mayo, al cierre 
de campañas, se tienen 

AGENCIAS  
Guerrero, México 

José Alfredo Cabrera 
Barrientos, candidato 
del PRI, PAN y PRD, 

al municipio de Coyuca 
de Benítez, Guerrero, fue 
asesinado a balazos durante su 
cierre de campaña. 

El ataque ocurrió 
momentos antes de subir al 
templete, cuando un sujeto 
se le acercó y le disparó a 
quemarropa.

Tras el ataque armado 
contra el aspirante, un escolta 
fue quien repelió la agresión 
contra el sujeto que le disparó. 

Además, tras responder la 
agresión, se indica que fue uno 
de los escoltas quien le disparó 
al agresor en varias ocasiones, 
lo que incluso ocasionó que 
tres personas más resultaran 
heridas y fueran trasladadas a 
clínicas particulares.

La cancha donde estaba el 
templete estaba ubicada en el 
poblado de Las Lomas, en la 
cabecera municipal de Coyuca 
de Benítez, donde ciudadanos 
y autoridades detuvieron a dos 
presuntos cómplices.

¿Cómo fue el asesinato del 
candidato de Coyuca?

Eran casi las 18:00 horas 
cuando el abanderado 
aliancista, Alfredo Cabrera, 
iba llegando con sus seguidores 
al templete en la cancha del 
poblado de Las Lomas, cuando 

Asesinan a José Alfredo 
Cabrera, candidato de 

Coyuca de Benítez

Máynez cierra campaña por elección 2024

INE no instalará 104 casillas por 
violencia y conflictos sociales

un sujeto se le acercó por la 
espalda y le disparó. 

Tras accionar el arma, 
la detonó al menos dos 
ocasiones más, pero en 
seguida fue abatido a balazos, 
y los pobladores detuvieron, 
junto con integrantes de la 
Guardia Nacional, a otros dos 
presuntos cómplices. 

Tras el ataque sobrevino 
la desesperación de los 
acompañantes por lo sucedido 
al candidato a la alcaldía 
de esa localidad de la costa 
guerrerense.

Cabe mencionar que tras 
los hechos ocurridos el 17 de 

mayo, cuando fue asesinado 
el candidato a tercer regidor 
en la planilla que encabezaba 
José Alfredo, iba Aníbal 
Zúñiga Cortez, Aníbal Zúñiga 
Cortez, quien junto con su 
esposa fueron asesinados en 
el puerto de Acapulco, y sus 
cuerpos abandonados en una 
camioneta. 

Fue a raíz de esos hechos 
que el candidato de Coyuca 
reforzó su seguridad con un 
grupo de agentes de la Guardia 
Nacional y escoltas que lo 
acompañaban a los eventos 
políticos que realizaba.

Condenan ataque contra 

candidato de Coyuca
La gobernadora de 

Guerrero, Evelyn Salgado, 
expresó su firme repudio y 
condena a través de sus redes 
sociales. 

En un mensaje publicado 
en su cuenta oficial de X, la 
mandataria estatal aseguró 
estar coordinando esfuerzos 
con la Fiscalía de Guerrero 
para esclarecer el crimen y 
llevar ante la justicia a los 
responsables. 

"Para esclarecer este 
cobarde crimen y garantizar 
la no impunidad, he solicitado 
a la Fiscalía General del 

Estado de Guerrero hacer las 
investigaciones pertinentes", 
escribió. 

Alejandro Moreno, 
presidente del PRI, también 
condenó el asesinato de José 
Alfredo Cabrera. 

Moreno expresó su 
preocupación ante la 
persistencia de la violencia 
que sigue amenazando el 
proceso electoral.

"La violencia no para en 

todo el país, la inseguridad 
sigue empañando el proceso 
electoral y vulnerando la 
democracia".

Asimismo, instó a las 
autoridades a realizar una 
exhaustiva investigación para 
esclarecer los hechos y llevar 
a los responsables ante la 
justicia. 

"Mis condolencias a su 
familia y seres queridos", 
finalizó el mensaje de Moreno.

previstas 104 casillas que no 
se instalarán en la zona que 
les corresponde, por lo que 
ya se analizan alternativas 
para colocarlas en otro punto 
y garantizar el derecho de la 
ciudadanía a votar.

El documento exhibe 
que la mayor problemática 
se centro en Michoacán 
con 88 de las 104 casillas, 
que representan 54 mil 195 
personas que tienen derecho 
a votar y que se ubican en la 
Lista Nominal de Electores.

Hay varios casos 
de violencia, como en 
Apatzingán y Buenavista 
donde se explica que “grupos 
armados amenazaron a 
Supervisoras Electorales y 
Capacitadores Asistentes 
Electorales” que se 

encontraban realizando las 
labores de preparación de la 
jornada electoral.

El resto, que implica a 
una decena de municipios es 
porque varias comunidades 
no permitieron la instalación 
de casillas, ni el proselitismo 
de ningún candidato o 
partido político, algunos 
por usos y costumbres, otros 
por exigencias a problemas 
sociales.

Le sigue Oaxaca 
con cinco casillas por 
conflictos político-
sociales y violencia, así  
como falta de seguridad; 
Tlaxcala con dos casillas 
que pidieron colocarlas en 
otros puntos después de que 
en las elecciones de 2021 se 
presentaron actos violentos 

durante la votación; tres en 
Nuevo León donde no se pudo 
instalar la Mesa Directiva de 
Casilla por falta de personas 
interesadas; tres en Colima, 
una en Nayarit y una en 
Sinaloa, todas alegando falta 
de condiciones de seguridad.

Y destaca la Ciudad de 
México en donde no se 
podrá instalar la casilla 
prevista en el Campo Marte, 
por “la negativa de entregar 
anuencia para instalar la 
casilla, por parte de las 
autoridades militares”.

Sin embargo, las juntas 
locales y distritales prevén 
instalar las casillas en 
zonas aledañas para que la 
ciudadanía pueda acudir a 
votar, lo que se determinará 
en los próximos días, además 

de que mantienen las 
gestiones con las autoridades 
comunitarias para que 
permitan la instalación en 
los casos donde la negativa es 
directamente de ellos.

Esta mañana, la consejera 
presidenta del INE, 

Guadalupe Taddei, negó 
que se tenga un número de 
casillas que no se instalarán 
pues pidió esperar al 2 
de junio, pues sostuvo 
que insistirán "hasta el 
último aliento" para poder 
instalarlas.

el cambio lo van a hacer 
ustedes”, declaró entre gritos 
de presidente.

Al estilo de un ‘rockstar’, 
Álvarez Máynez agradeció a 
las y los jóvenes del país, por 
“demostrar que no les interesa 
la otra política de PRI, PAN y 
Morena” y reiteró dos de sus 
principales propuestas, no 
criminalizar el consumo de 
mariguana y el aborto.

“Queremos darles las 
gracias por lo que han hecho 
por demostrarle al país 
que decían que los jóvenes 
eran apáticos, que somos 
una generación de cristal 
los millenials, que son una 
generación de cristal los 
centenialls.

“Les demostraremos 
que no es que nos interese 
la política, no nos interesa 
su política, aquí, este país va 
a cambiar va a ver al futuro, 

nunca más vamos a tener en 
la cárcel a un joven por fumar 
mariguana, nunca más vamos 
a tener en la cárcel a una mujer 
por decidir sobre su cuerpo”.

En un discurso de poco 
más de cuatro minutos —
uno de los más cortos de la 
campaña— el aspirante a 
la Presidencia sostuvo que 
su campaña la hicieron los 
jóvenes desde sus libretas 
y pizarrones, en contraste 
con la de las candidatas, con 
espectaculares y “llenando de 
basura”.

“Mi campaña no la 
hicieron los espectaculares, 
ni llenó de basura la ciudad, 
mi campaña la hiciste tú 
con tu cartel, mi campaña la 
hiciste tú en el pizarrón de 
tu escuela, mi campaña la 
hicieron las niñas y los niños, 
los adolescentes, los jóvenes”, 
dijo.

En un ambiente de festival 
musical, donde incluso, los 
raperos Double Dee y Yoga 
Fire fumaron mariguana 
desde el escenario durante su 
show, argumentando que una 
de las principales promesas 
de Álvarez Máynez es “no una 
persona más en la cárcel por 
fumar mariguana”.
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Es tiempo de mujeres y voy a gestionar por la gente del distrito del Totonacapan.

Rumbo a la Diputación Local 

Espectacular cierre de 
campaña de Miriam García

Feligresía católica se preparará 
para el Jueves de Corpus Christi 

Respaldo ciudadano 
para la Mtra. Miriam 

Expo Ganadera 2024 
realiza actividades con 

alumnos del Pedagógico

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Ante el majestuoso 
mural a la cultura 
totonaca, la candidata 

a la Diputación Local por 
la alianza Morena, Partido 
del Trabajo, PVEM, realizó 
su cierre de campaña, ante 
miles de papantecos y 
pobladores de la sierra del 
Totonacapan, quienes se 
dieron cita para refrendarle 
su apoyo para llevarla al 
triunfo este próximo dos de 
junio.

Durante el cierre de 
campaña los asistentes le 
brindaron muestras de 
cariño a la candidata del 
pueblo, Miriam García 
Guzmán y le expresaron que 
la van a llevar al triunfo y 
será la próxima Diputada 
Local.

En su mensaje la 
abandera de Morena-PT-
Verde, Miriam García, 
externó que está preparada 
para salir victoriosa y el voto 
será masivo para la alianza 
que representa Juntos 
Haremos Historia, por lo 
que exhortó a salir a votar 
este dos de junio.

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

Dentro de las 
actividades que se 
están realizando 

en la feria de Corpus 
Christi, destaca la Expo 
Ganadera 2024, donde 
alumnos de diferentes 
instituciones educativas 
están participando y 
conociendo como se 
trabaja en un rancho 
ganadero.

Los alumnos del 
Instituto Pedagógico 
Veracruz tuvieron la 
oportunidad de asistir 
a la Expo Ganadera y 
conocieron y pusieron 
en práctica el día a día 
de un rancho ganadero, 
así como algunas 
actividades recreativas 
implementadas por 
la mesa directiva de 
la asociación y socios 
ganaderos.

El presidente de la 
ganadera local, Jorge 
Trueba Domínguez, 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz  

En la recta final de la 
campaña rumbo a la 
diputación local, los 

ciudadanos del VI Distrito, 
ya tienen bien identificada a 
su próxima representante en 
el Congreso del Estado.

La persona en quien 
depositan su confianza es 
la Mtra. Miriam García 
Guzmán, quien la tarde de 
este martes se reunió en el 
Porvenir 2, con lugareños, 
así como vecinos de Miguel 
Alemán y Mesa Chica La 
Gloria.

Ante ellos la candidata 
del pueblo asumió el 
compromiso de trabajar 
de forma honesta y 
comprometida por el pueblo 
y entregar buenas cuentas al 
VI Distrito.

Los simpatizantes 
reconocieron en la 
abanderada por Morena, 
PT y PVEM, a una mujer 
en quien se puede depositar 
la confianza y esperar 
buenos resultados, ya que 
valores como capacidad 

DELHY GALICIA   
Papantla, Veracruz  

La feligresía católica se 
alista para vivir hoy 
la máxima festividad 

del pueblo totonaca, el 
jueves de Corpus Christi 
2024, “el Cuerpo de Cristo”, 
para lo cual será un día de 
respeto y tradición para los 

Señalando que está 
preparada para ser diputada 
local, “somos el ejército de 
la cuarta transformación 
y el pueblo unido jamás 
será vencido y van a seguir 
con el segundo piso, 
dando el voto para Claudia 
Sheinbaum y Rocío Nahle, 
los candidatos a Senadores 
y a la Diputación Federal y 
Local, yo sé trabajar y no me 
voy a rajar”, expresó.

Miriam García, dijo 
que a lo largo de un mes 
de campaña recorrió los 

nueve municipios que 
comprende este distrito 
del Totonacapan y conoce 
las necesidades, gracias al 
voto masivo será la próxima 
diputada local, ya que va a 
recibir el respaldo de los 
pobladores, por lo que hizo 
ya hizo el compromiso 
de luchar por todos los 
habitantes del Totonacapan.

“En mi recorrido me 
comprometí a no entrar 
en conflictos con nadie, 
soy respetuosa con los 
contrincantes políticos, 

siguiendo la línea que marca 
la cuarta transformación, 
agradecida estoy por el 
tiempo que me brindaron 
los habitantes de este distrito 
y se hayan tomado el tiempo 
de escuchar los ochos ejes de 
trabajo que voy a cumplir 
una vez que sea legisladora 
local” destacó.

Resaltó que su proyecto 
abarca ocho ejes rectores y 
los va a llevar a cabo, desde 

el bienestar social, campo, 
salud, programas sociales, 
desarrollo económico, 
mejoras de infraestructura 
carreteras, entre otros más 
que son de suma importancia 
para que mejore el distrito 
del Totonacapan.

Por último, Miriam 
García refrendó el 
compromiso de seguir 
con el apoyo de la cuarta 
transformación, además 

invitó a salir a votar el 
próximo dos de junio y lleven 
al triunfo a la candidata a la 
presidencia de la República, 
Claudia Sheinbaum, 
candidata a la gubernatura, 
Rocío Nahle, candidatos a 
senadores, Claudia Tello y 
Manuel Huerta, candidato 
a diputado federal, Jaime 
Humberto Pérez Bernabé 
y la diputada local, Miriam 
García.

papantecos.
Para hoy Jueves de 

Corpus, se van a realizar 
diversas actividades 
solemnes del Cuerpo y 
la Sangre de Cristo, así 
lo mencionó el párroco 
Constantino Rodríguez 
Reyes.

Señalando que a las 
08:00 de la mañana se va a 

realizar la Santa Eucaristía 
en la parroquia de Nuestra 
Señora de la Asunción, 11:00 
a.m., solemne eucaristía 
presidida por monseñor 
José Trinidad Zapata Ortiz, 
12:30 p.m., procesión  por 
las principales calles de 
la ciudad, partiendo de la 
parroquia, 16 de Septiembre, 
Luis Blea, Aquiles Serdán, 

Pino Suárez, Juan Enríquez, 
Obispo de las Casas, 16 de 
Septiembre, Reforma.

Dijo que a las 06:00 p.m., 
se va a realizar la solemne 
eucaristía en acción de 
gracias por los grupos 
parroquiales y al finalizar 
el habitual recorrido por 
los cuatro altares en el atrio 
parroquial.

para desempeñar el cargo y 
probada honestidad hacen de 

ella una persona que legislará 
por amor al Totonacapan.

dijo que durante el 
recorrido que se realizó, 
los alumnos pudieron 
aprender de cómo se trabaja 
en un rancho ganadero, 
tuvieron la oportunidad de 
aprender cosas nuevas y los 
pequeñines se fueron muy 
contentos por la experiencia 
que vivieron.

Así mismo agradeció la 
participación de los socios 

ganaderos José Manuel 
Mora Vidal del rancho el 
Pital y TUSPA, Luis Adrián 
Clemente Bello rancho Ojo 
de Agua, Alan Arturo Pérez 
Hernández de la finca el 
Palmar), Gualberto Azuara 
Azuara, Nicolas Tlalmis 
Vera y al señor Rafael 
Amadeo Ovando Ramos que 
con su apoyo se brindó una 
cálida atención.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

AGENCIAS 
Guadalajara 

Contará por primera vez con árbitros 
y asistentes mujeres

"Ya es hora 
de retirarme": 
Jonathan dos 

Santos

América y su proyecto ganador 
en sus equipos varonil y femenil 

La era de Fernando Hierro en Chivas terminó 
oficialmente tras el Clausura 2024 de la Liga MX. El 
club rojiblanco emitió un comunicado en el que le 

agradeció su labor en año y medio al frente de la dirección 
deportiva.

“Queremos agradecerle por su labor, ya que sentó las 
bases de un proyecto deportivo integral que es la ruta a 
seguir; el equipo ha mantenido regularidad en resultados, 
ha calificado directo a la Liguilla, disputó la Final del 
Clausura 2023 y, por la sumatoria total de puntos del último 
año futbolístico, aseguró su participación en la Copa de 
Campeones de Concacaf 2025”, dijo el club.

“Le deseamos éxito a Fernando Hierro en el proyecto 
que emprenderá próximamente”, añadieron.

El club de la liga de Arabia Saudita, Al-Nassr, donde 

milita el portugués Cristiano Ronaldo, será el destino del 
español luego de que desde meses atrás mostró interés en 
llevarlo a sus filas.

La oferta económica y la influencia de Cristiano Ronaldo 
fueron fundamentales para que Hierro aceptara el carga de 
director deportivo del equipo árabe.

Durante la era Hierro, el Guadalajara fue subcampeón 
en el Clausura 2023, mientras que las categorías inferiores 
lograron títulos; el Tapatío lo hizo en la Liga de Expansión 
hace un año y en el último certamen el equipo Sub 18.

Uno de los nombres que suena para suplirlo en el cargo 
es el de Fran Pérez, quien llegó como su brazo derecho y se 
desempeñaba como Director de Formación Profesional.

El primer equipo sigue de vacaciones y están citados para 
pruebas físicas y médicas el 5 de junio.

AGENCIAS  
Ciudad de México

América continúa con 
las celebraciones tras 
haber conquistado 

el Clausura 2024 y de esta 
forma sellar un histórico 
bicampeonato. Sin embargo, 
lo que comienza a preocupar 
a los aficionados es la 
siguiente temporada, en 
la que podrían perder a 
Jonathan dos Santos.

El mediocampista de 
las Águilas se posicionó 
como uno de los mejores 
futbolistas del equipo 
azulcrema en este torneo, al 
igual que el pasado, donde 
se encargó como uno de los 
motores del mediocampo e 
incluso es de los capitanes 
del cuadro de Coapa. 

¿Jonathan dos Santos 
adelanta su retiro?

Por medio de sus 
redes sociales, el jugador 
del América compartió 
una publicación en la 
que aparece con los tres 
campeonatos que ha ganado 
con el cuadro americanista: 
dos Liga MX y el Campeón 
de Campeones.

Sin embargo, su foto 
paso a segundo plano por 
la pregunta que lanzó en 
esa misma publicación que 

Fernando 
Hierro se va 
de Chivas 

AGENCIAS     
Ciudad de México 

Con el título del Clausura 
2024, América no solo 
se convirtió en el cuarto 

bicampeón en la historia de 
los torneos cortos, sino que 
también igualó a Toluca y 
Pachuca con siete títulos como 
los equipos más ganadores 
dentro de la era que comenzó 
en el Invierno 1996.

Por su parte, el América 
femenil ha compuesto un 
equipo sólido de la mano de 
Ángel Villacampa, que, en dos 
años, ha jugado cuatro Finales, 
de las cuales ganó una, en el 
Clausura 2023 ante Pachuca. 
No obstante, el pasado lunes 
cayó frente a Rayadas y dejó la 
oportunidad de ubicarse como 
el segundo cuadro más ganador 
en la Liga MX Femenil.

Destinados a la grandeza
América varonil es un 

equipo constante en las fases 
finales del balompié azteca, 

subió en Instagram, dejando 
como incógnita su futuro 
en el equipo azulcrema e 
incluso en el futbol.

"Bicampeones. ¡Somos 
historia! Creo que ya es hora 
de retirarme, ¿O Todavía 
no?", escribió.

Sus seguidores y algunos 
compañeros de equipo le 
contestaron de manera 
inmediata para pedir que 
todavía no se vaya, ya que 
aún tiene mucho para dar 
dentro del terreno de juego.

"Estás entero mi 
hermano, vamos por más", 
dijo Brian Rodríguez. 
"Mucho futbol aun mi 
hermano", escribió Álvaro 
Fidalgo.

"No aún necesitamos 
ganar la 16, 17 y 18", 
comentó un seguidor del 
futbolista. "Después del 
tricampeonato", puso un 
internauta.

De momento, el surgido 
de Barcelona no ha salido 
a aclarar si se quedará o si 
le pondrá punto final a su 
carrera futbolística. En caso 
de que se retire, Jonathan 
sería la segunda baja, por 
ahora, del América, ya que 
todo indica a la posible 
salida de Julián Quiñones, 
quien llegaría a Arabia 
Saudita.

mientras que, en sus últimos 
diez torneos, jugó tres finales, 
de las cuales ganó dos, la más 
reciente con la obtención 
del bicampeonato. Además, 
disputó cuatro semifinales y 
tres cuartos de final.

Con tan solo un año 
al frente de las Águilas del 
América, André Jardine se ha 
convertido en un histórico del 
conjunto azulcrema, siendo el 
segundo técnico brasileño en 
obtener un bicampeonato, el 
primero fue Jorge Viera en la 
década de los ochentas. Jardine, 
quien llegó para reestructurar 
un nuevo proyecto tras la salida 
de Fernando Ortiz, materializó 
un año de trabajo en dos 
campeonatos.

Conjunto ganador
La dirección deportiva 

a cargo de Santiago Baños, 
conformó un equipo ganador 
y apostó por la incorporación 
de refuerzos de calidad, tal es el 
caso de Julián Quiñones, Brian 
Rodríguez, Kevin Álvarez y 

Cristian Calderón, entre otros. 
Estos jugadores se adaptaron 
a una base conformada por 
Diego Valdés, Álvaro Fidalgo, 
Jonathan dos Santos y una 
pieza clave como Luis Malagón, 
que de la mano de Jardine el 
conjunto de Coapa se mostró 
arrollador tanto en el Apertura 
2023 con 40 puntos y en el 
culminado Clausura con 35 
unidades.

Femenil, mismos objetivos
En América la exigencia 

siempre es alta, por ello desde la 
creación de la Liga Mx Femenil 
en 2017, el cuadro azulcrema 
le dio la misma importancia 
que al equipo varonil. Tan solo 
en las dos primeras campañas 
que tuvo el equipo se manifestó 
fuerte, pero cayó en las 
semifinales de ambos torneos; 
sin embargo, la revancha 
llegaría para el Apertura 2018 y 
así hacerse de su primer título.

Como un modelo a seguir, 
el conjunto femenino copió 
las buenas costumbres de sus 

compañeros, y siempre ha 
sido una invitada constante 
a la fase final; tras su primer 
campeonato, le dio pelea a los 
equipos del norte y se instaló 
en cuatro semis y dos cuartos de 
final.

El español Ángel 
Villacampa llegó en el Apertura 
2022, para comandar un nuevo 
proyecto, mismo que empezó 
a tener resultados desde el 
primer torneo, pero cayeron 
ante Tigres en la final. Ese 
fue el comienzo de un nuevo 
América que regresó más fuerte 
y tan solo seis meses después 
se consagraron campeonas 
tras derrotar a Pachuca en el 
Clausura 2023. Lo que significó 
a la institución su segundo 
título en la historia.

En una institución 
acostumbrada a la exigencia, el 
América trabaja bien en sus dos 
equipos. Jardine y Villacampa 
cristalizan con resultados en 
un club acostumbrado a la 
grandeza.

incluso, desde que se implantó 
el Repechaje y Play-In, 

nunca pasó por esa instancia, 
colándose de manera directa, 
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Tras hacer llegar un 
oficio a diferentes 
ligas deportivas de 

la ciudad, en el cual se 
informa que la onda de 
calor tendrá niveles altos 
este próximo fin de semana, 
por lo cual, autoridades 
municipales deportivas, así 
como protección civil de 
esta ciudad de Poza Rica, 
extienden el llamado a 
directivos de suspender 
cualquier actividad 
deportiva programada.

Todo esto para 
salvaguardar a la sociales 
pozarricense y evitar algún 
“golpe de calor” entre los 
deportistas, previniendo 
con esto alguna desgracia 
en escenarios deportivos 
de Poza Rica, con esto, la 
liga municipal de fútbol 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El plantel de los 
Periquitos FC se 
mantiene con vida 

dentro del torneo de copa 
semanal de la liga de futbol 
elite FlagFut de Poza Rica al 
doblar con amplio marcador 
final de 8-4 ante la escuadra 
de los Venados tras mostrar 
buen juego colectivo.

Los Periquitos FC, se 
mantuvieron a la ofensiva 
en todo momento durante 
este encuentro, lanzando 
interesantes latigazos al 
frente buscando el acierto 
de sus delanteros, para poder 
cosechar los goles necesarios 
para conseguir la victoria en 
este duelo.

El plantel de los Venados, 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Tras el gran éxito del 
pasado torneo anual 
y bazar llevado a 

cabo en las instalaciones 
de AzPadel de Poza Rica, 
se programó para este 
próximo mes de junio, el 
nuevo torneo que buscara 
contar con un mayor 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Tras contar con una 
destacada trayectoria 
deportiva, el joven 

basquetbolista de Poza Rica, 
Alexander Medina, logra el 
sueño de conseguir una beca 
deportiva con una destacada 
universidad en nuestro 
estado de Veracruz, logrando 
con esto uno de sus objetivos 
en la vida.

El jugador del deporte 
ráfaga de esta ciudad, 
comenzaría su historia 
deportiva con diferentes 
disciplinas, siendo el 
baloncesto en la cual, 
comenzaría realmente 
su historia llegando en 
primera instancia al colegio 
Motolinia, equipo a cargo 
del profesor Juan Manuel 
Tenorio Damián a la edad 
de 11 años, donde jugaría dos 
temporadas.

Pasando al colegio 
Hipona, en el cual se 
encuentra actualmente en 
activo y jugando un total de 
tres años, donde ha logrado 
mostrar su gran calidad en 
este deporte, participando 
en diferentes procesos de 
juegos deportivos Conade 
Veracruz, siendo parte de 

selectivos de baloncesto 5x5 
y baloncesto 3x3 llegando a 
tres nacionales, siendo este 
último donde seria visoreado 
por la gente de la universidad 
Anáhuac.

Alexander Medina 
apunto, que, al momento de 
las pruebas, lo importante 
que le solicitaron fue juego en 
conjunto, siendo convocado 
para el mes de agosto de este 
año, contando totalmente 
con el apoyo de sus padres, 
Alexander Medina, lanzó un 
mensaje para los jóvenes que 
buscan el sueño deportivo, 
“hay que entrenar, es un 

sueño largo, como todo tiene 
sus momentos difíciles, pero 

si se puede llegar a donde tu 
quieras”.

número de competidores en 
las categorías convocadas.

Por el momento, los 
exponentes siguen llegando 
para el nuevo bazar 
deportivo que se llevara a 
cabo simultáneamente con 
el torneo antes mencionado, 
donde estarán presentes, 
gimnasios, tiendas de 
ropa deportiva y calzado, 
fisioterapeutas, comida 

saludable, nutriólogos y 
muchos más.

Este evento deportivo, 
se llevará a cabo el 22 y 23 
de junio, por lo cual, los 
elementos que busquen un 
lugar para participar tanto 
en el bazar deportivo como 
en el torneo, tendrán que 
llamar al número telefónico 
7822123511 para confirmar 
lugar.

Arturo Zavala titular 
de AzPadel, dio a conocer 
que el nivel será mejor 
en el torneo, ya que se 
han confirmado varios 
exponentes de diferentes 
municipios del estado, tras 
los torneos realizados en 
varias canchas a lo largo 
de Veracruz y algunos 
jugadores de estados 
vecinos.

se hizo presente en 
el encuentro con 
dos anotaciones del 
jugador Johan Alvarado, 
mientras que con un 
gol aparecerían los 
jugadores Eitan de Jesús 
San Martin y Alexis 
Alpirez para los cuatro 
goles de esta escuadra en 
este compromiso.

Mientras que los 
Periquitos FC, tras 
haber conseguido la 
clave sobre la cancha y 
medir a la defensa, sería 
el jugador Eros Flores 
quien terminaría por 
ser el verdugo de sus 
rivales al anotar cinco 
goles, sentenciando el 
partido Ángel Salas con 
dos tantos y uno más de 
Víctor del Ángel.

de veteranos de Poza Rica 
a cargo de Héctor Vences 
Espinoza así como la liga de 
fútbol femenil universitaria 
superación Poza Rica que 
comanda Carlos Gerardo 
Hernández, han acatado el 
pedimento y enviado sus 
jornadas programadas al 
casillero de los suspendidos.

Se espera que más ligas 
al aire libre se sumen a esta 
petición de las autoridades 
municipales, esperando con 
esto evitar alguna desgracia 
entre la población deportiva 
o familiares de los mismos 
que los acompañan a cada 
compromiso, de acuerdo a lo 
informado por la secretaría 
de protección civil del estado 
de Veracruz, la temperatura 
rondará a partir de los 40 
grados centígrados en las 
próximas 72 horas a partir 
del próximo viernes 31 de 
mayo.
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Eduin Caz, de Grupo Firme, 
arroja hielera a su cuñado 

durante concierto y lo critican

La mitad de los hijos de 
Brad Pitt con Angelina 

Jolie renuncian al 
apellido de su padre

AGENCIAS   
Ciudad de México

Eduin Caz, vocalista 
de Grupo Firme, está 
siendo fuertemente 

criticado tras arrojar una 
hielera a su cuñado en pleno 
concierto. Algunos usuarios 
consideran que su actitud fue 
“ridícula” .

En el video, que circula 
en redes sociales, se puede 
apreciar que durante uno de 
los conciertos de Grupo Firme 
en Houston, el vocalista de la 
agrupación tomó una hielera 
y se la arrojó al esposo de su 
hermano Jhonny Caz.

A pesar de que los 
integrantes de Grupo Firme 
han demostrado que hay 
buena relación entre ellos, 
en esta ocasión el actuar del 
intérprete de Ya superame no 
fue bien visto por usuarios en 
redes sociales.

Tras el fuerte golpe por la 
hielera, Jonathan Bencomo, 
esposo del cantante de la 
agrupación de regional 
mexicano se queda sobándose 
el área donde recibió el 
impacto, dando a entender 
que sí le dolió.

La conducta de Eduin 
Caz ha sido reprobada en 
redes sociales donde usuarios 
lo tachan de ‘mala copa’, 
incluso hay quienes piden 
su cancelación de la misma 
forma como lo hicieron con 
Larry Hernández.

“Ayyyy noooo, lo pudo 
haber matado, un golpe en la 
cabeza es peligrosísimo.. no lo 
puedo creer que haya hecho 
esooo”

“Esas son pendejad** 
porque hace eso esta mal muy 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Brad Pitt y 
Angelina Jolie 
c o n t i n ú a n d a n d o 

de qué hablar  y no 
precisamente por su 
trabajo en el cine, sino por 
su vida personal y familiar 
pues desde hace algún 
tiempo, quien fuera una 

de las parejas favoritas del 
mundo del entretenimiento, 
se han visto envueltos en 
controversias tras su divorcio 
en el 2016. 

Ahora, ha salido a relucir 
que 3 de los 6 hijos que tienen 
Angelina y Brad en común, 
han renunciado al apellido de 
su padre y usar únicamente el 
de la superestrella Angelina 
Jolie.

mal”
“Esto ya es ridiculez, 

ya están viejos para estás 

payasadas”
“Me caen mal los hombres 

llevados aparte que se ve ya ri 

di cu lo todo eso”
“Para esos cuñados para 

que quiere enemigos”

“Primero a Larry 
Hernández, ahora a Eduin 
Caz”

“Como cuando tu cuñado 
no te quiere!!.....”, fueron 
algunas de las reacciones.
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Myriam y Kika Edgar cuentan 
su paso por los reality shows 

Blink-182 
anuncia concierto 

en el Foro Sol
AGENCIAS  
Ciudad de México

Blink-182 confirmó 
su triunfal retorno 
a tierras mexicanas 

para finales de 2024 luego 
de que la famosa banda 
cancelara su visita a 
México por problemas de 
salud de Mark Hoppus.

En medio de 
la polémica por la 
interrupción de sus 
conciertos en el Palacio 
de los Deportes, ahora la 
banda integrada también 
por Tom Delonge y Travis 
Barker confirmó un 
concierto en la Ciudad de 
México, te damos todos 
los detalles.

¿Cuándo y dónde es 
el nuevo concierto de 
Blink-182 en la Ciudad de 
México?

Ocesa confirmó el 
regreso de Blink-182 
para el próximo 9 de 
noviembre de 2024 en el 
emblemático Foro Sol, 
el cual estará totalmente 
renovado.

La noticia del 
regreso de la banda ha 
generado entusiasmo y 
preocupación debido a 
las últimas cancelaciones, 
sin embargo los fanáticos 
que quieran disfrutar 
del show de Blink-182 en 
el nuevo escenario del 
Foro Sol podrán hacerlo a 
través de la preventa.

¿Cuándo es la preventa 
de Blink-182?

La preventa 
Citibanamex iniciará 
el 5 de junio a las 14:00 
horas, disponible 
exclusivamente a través 

de la página oficial de 
Ticketmaster para los 
tarjetahabientes de este 
banco.

La venta general de 
boletos comenzará el 6 de 
junio, un día después de la 
preventa, y estará accesible 
tanto en el mismo sistema 
de Ticketmaster como en las 
taquillas del recinto.

¿Cuánto costarán los 
boletos?

La información de los 

precios para ver a Blink-182 
en el Foro Sol aún no ha 
sido confirmada, será hasta 
el día de la primer preventa 
que se dará a conocer la 
información.

Sin embargo debido a los 
últimos eventos que se han 
confirmado para el Foro Sol 
y de acuerdo a los rangos de 
precios, se especula que los 
boletos podrían tener estar 
entre $830 a $3,392, con 
cargos incluidos.

¿Cómo adquirir tus 
boletos?

Para comprar tus boletos 
para ver a Blink-182 en Foro 
Sol, sigue estos pasos:

Crear una cuenta en 
Ticketmaster y acceder el 
día de la preventa. Cuando 
llegue el día, visita el sitio 
web de Ticketmaster y busca 
el evento. Haz clic en el 
enlace para comprar boletos.

Al hacer clic en el enlace, 
es probable que ingreses a 

una sala de espera virtual. 
Una vez dentro, serás 
dirigido a una fila virtual 
donde esperarás tu turno 
para comprar los boletos. 
Ten paciencia, ya que el 
tiempo de espera puede 
variar según la demanda.

Cuando sea tu 
turno, verás los asientos 
disponibles y los precios de 
las entradas. Selecciona los 
boletos que desees comprar.

Después de seleccionar 

tus boletos, procede 
a realizar el pago. 
Ticketmaster acepta 
diversos métodos de pago, 
así que elige el que te 
resulte más conveniente.

Una vez completado el 
proceso de pago, recibirás 
una confirmación de tu 
compra con los detalles 
de tus boletos. Revisa 
toda la información 
cuidadosamente antes de 
finalizar la transacción.

que desconocíamos cuando 
lo topamos de frente con los 
shows y la gira. Yo pienso que, 
si eso le hubiéramos aunado 
los tiempos de ahora con las 
redes, todavía hubiera sido un 
fenómeno más comercial de lo 
que fue", contó. 

Por su parte, Kika Edgar 
mencionó que el haber 
participado en Cantando por 
un sueño le abrió muchas 
oportunidades en su carrera y 
le permitió seguir con su deseo 
de estar dentro del mundo de 
la música. 

"Yo cuando participé en ese 
reality ya estaba trabajando 
como actriz, me conocían 
como tal. La sorpresa fue 
cuando salí y canté; me ayudó 
muchísimo porque era una 
gran plataforma y una épica 
que me abrió muchísimas 
puertas a través de la música", 
relató. 

Las dificultades de La 
Academia y Cantando por un 
sueño

La Academia nos mostraba 
la vida de los participantes 
las 24 horas del día durante 
seis meses. Ahí, conocíamos 
todas sus costumbres, sus 
personalidades, volviéndose 
parte importante del día a día; 

"Era un programa complicado, 
en el que todos pasamos por 
una presión porque era en 
vivo".

Myriam aseguró que ahí 
dentro todo sumaba y que 
buscaban que las emociones 
explotaran con algunas cosas 
que los productores ponían 
para que así fuera.

"El encierro, le sumas 
estímulos, la gente. Nos 
ponían detonadores por 
ejemplo estaba ahí tu familia, 
pero no podías abrazarlos; 
eran emociones fuertes. Son 
pruebas", recordó. 

Finalmente, Kika 
mencionó que, si bien 
estaban expuestas a muchas 
situaciones, esos programas 
ayudaron a entablar una gran 
conexión con el público. 

"Es parte de un show que 
se está televisando, a eso te 
sometes. Es claro que te van a 
poner distintas pruebas, pero 
más allá de lo que crecimos 
a nivel personal y artístico 
dentro de programas como 
esto, es el encanto del contacto 
con el público. El hacer 
Cantando por un sueño me 
dio esa conexión con el público 
que fue una gran sorpresa", 
finalizó.

AGENCIAS  
Ciudad de México

A principios de los años 
2000, los nombres de 
Myriam Montemayor 

y Kika Edgar comenzaron a 
resonar dentro de la sociedad 
mexicana por su participación 

en reality shows como La 
Academia y Cantando por un 
Sueño, respectivamente, algo 
que les cambiaría sus carreras 
para siempre. 

En entrevista, las dos 
intérpretes visitaron nuestras 
instalaciones para platicar de la 
mancuerna que han realizado 

y por supuesto, recordaron esos 
momentos que las colocaron 
en el ojo público de una manera 
nunca antes experimentada.

Hablar de La Academia 
es hacerlo de un programa 
que llegó a revolucionar la 
televisión mexicana y aquella 
primera generación tuvo en 

Myriam Montemayor a su 
gran ganadora. Sin embargo, 
la cantante mencionó que era 
todo un fenómeno que solo se 
dio cuenta hasta que salió de él.  

"Lo he pensado con La 
Academia. Fue un proyecto 
televisivo las 24 horas del día, 
seis meses. Y fue un fenómeno 



 

Por suerte no hubo víctimas mortales

Imputados como probables responsables 
de los delitos contra las Instituciones de 

Seguridad Pública y contra la salud 

Encontronazo en la México-Tuxpan 

Lo ejecutan 
al salir de 

una cantina 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Un tracto camión doble 
remolque, cargado 
con 40 Mil litros de 

nitrógeno líquido refrigerado 
fue impactado por un camión 
tipo caja para transporte de 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

La Fiscalía General del 
Estado informa, que 
un juez de control de 

este distrito judicial emitió 
imputación en contra de 
Yahir de Jesús “N” alias 
“Perro” y/o “Chuky”, 
considerado presunto 
Jefe de plaza de un grupo 
delincuencial en Poza 
Rica, Jonathan Enrique 
“N”, Bernardo Enrique 
“N”, Pedro Manuel “N”, 
David “N” alias “Raga”, 
Héctor Manuel “N” alias 
“Shoker” , Víctor Hugo 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz

Sujetos desconocidos 
ejecutaron a un 
individuo cuando 

salía del interior de una 
cantina, al menos cinco 
balazos recibió, una vez que 
lograron su cometido los 
responsables huyeron con 
rumbo desconocido.

Los sangrientos hechos 
fueron entre la calle 
Morelos y Bustamante, 
sobre la Galeana, a unos 
pasos del centro de esta 
ciudad, cuando dicho 
individuo salía de la cantina 
cuando fue interceptado 
por sujetos desconocido y 
le dispararon en repetidas 
ocasiones, dejando al 
masculino tirado en la 
calle.

Los vecinos del lugar 
de inmediato reportaron a 
las autoridades policiales, 
quienes llegaron y al 
verificar los hechos 
acordonaron el área en 
espera de las autoridades 
correspondientes.

Luego de varios 
minutos llegaron los 
elementos Ministeriales 
y Periciales, para realizar 
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las indagatorias y así ordenar 
el levantamiento del cuerpo 

para llevarlo al SEMEFO.
Los policías municipales 

implementaron un operativo 
de búsqueda para dar con los 

responsables, pero hasta el 
momento no se tiene mayor 

información ni pista de los 
responsables.

granos, por fortuna, no hubo 
víctimas que lamentar.

Reportes policíacos dan 
a conocer que los hechos se 
registraron en la autopista 
México-Tuxpan a la altura de 
la comunidad de Ceiba Rica, 
perteneciente a este municipio.

Fue en este sitio dónde 

un camión marca Kenworth 
Kenmex, tipo caja para 
transporte de granos, color 
rojo con blanco, con placas 
de circulación 040EP2 del 
Servicio Público Federal, 
conducido por Mario N., 
con domicilio en el estado 
de México, se impactó con 

un tractocamión con un 
doble remolque, propiedad 
de la empresa CRIOINFRA 
S.A. de C.V., cargado con 
40 Mil litros de nitrógeno 
líquido refrigerado, el cual se 
encontraba estacionado en 
el área de acotamiento de la 
carretera mencionada.

Elementos de Protección 
Civil y de Bomberos, 
acudieron al sitio de referencia 
y abanderaron la zona del 
percance y limpiaron la 
carpeta de rodamiento, puesto 
que tras el percance se derramó 
diesel y fluidos de las unidades.

Fueron oficiales de la 

Guardia Nacional División 
Carreteras quiénes tomaron 
conocimiento de lo sucedido 
y aseguraron el presunto 
responsable para que se hiciera 
cargo de los daños materiales 
ocasionados. Los vehículos 
al final fueron remolcados al 
corralón.

“N”, Juan Antonio “N” 
alias “Jimy”, Miguel “N” 
alias “Camarón”, Jesús 
Francisco “N” alias “Fran”, 
Tania Gabriela “N” y Dulce 
Abigail “N” como probables 
responsables de los delitos 
contra la salud y contra las 
Instituciones de Seguridad 
Pública.

Hechos suscitados en la 
avenida 20 de noviembre 
de la Colonia Cazones, 
perteneciente a esta ciudad, 
cuando probablemente 
agredieron a los elementos 
policiales utilizando armas 
de fuego y armas blancas, 
posteriormente les fueron 

encontrados diversas 
bolsitas transparentes que 

contenían una sustancia de 
color blanca. 

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 

preventiva justificada por 
la temporalidad de un año.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Tlapacoyan, Veracruz 

Una mujer se privó de 
la existencia dentro 
de su domicilio y 

provocó la movilización de 
elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública del 
Estado, Policía Preventiva 
Municipal y paramédicos de 
Protección Civil, así como 
de autoridades ministeriales.

Los hechos se registraron 
en la calle Las Águilas, de 
la colonia Las Américas, de 
esta localidad, informaron 
fuentes policíacas.

La víctima fue 
identificada como, Teodora 
Cuellar Andrade, quién 
contaba con 44 años, dicha 
mujer no dejo recado 
póstumo, pero se pudo 
conocer que el motivo por el 
que tomo la fatal decisión fue 
por problemas familiares.

Policías Ministeriales 

REDACCIÓN NORESTE  
San Andrés Tuxtla, Veracruz 

Detectives de la Policía 
Ministerial jefatura 
San Andrés Tuxtla 

dieron cumplimiento a una 
orden de aprehensión en 
contra de Mardonio "N" como 
probable responsable del 
delito de Homicidio Doloso 

REDACCIÓN NORESTE  
Medellín de Bravo, Veracruz  

Un repartidor de 
comida rápida sufrió 
un grave accidente 

en el fraccionamiento 
Puente Moreno, ubicado en 
el municipio de Medellín 
de Bravo, al chocar con un 
montículo de escombro.

Lo anterior, mientras 
circulaba por el bulevar 
Paseo del Mar, la cuál no se 
percató de un montículo 
de escombros dejado 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Un total de 20 personas 
lesionadas fue el 
saldo que dejó la 

volcadura de un autobús en 
la carretera federal La Tinaja 
- Cosoleacaque, a la altura del 
municipio de Cosamaloapan.

Según informes, los 
tripulantes del autobús de 
turismo viajaban desde el 
municipio de Oluta con 
rumbo a la Ciudad de 
México, para asistir al cierre 
de campaña de la candidata 
a la presidencia por Morena, 
Claudia Sheinbaum Pardo.

Con una cuerda la mujer terminó con su existencia 

"El Pescado", presunto homicida  
de San Andrés Tuxtla, es apresado 

Motorrepartidor choca con montículo de escombro

20 simpatizantes de Sheinbaum lesionados 
tras volcar autobús en Cosamaloapan

Se mata dentro 
de su casa

Jueves 30.05.2024

y peritos criminalistas 
acudieron hasta el lugar de los 
hechos para el levantamiento 
del cuerpo y su traslado a las 
instalaciones del SEMEFO 
para la necropsia de ley.

Minutos más tardé 
arribó personal de Servicios 

Periciales, quienes la persona 
fallecida fue identificada 
como Teodora Cuellar 
Andrade, de 44 años de edad, 
de quién se logró saber el 
motivo por el que tomó la 
decisión fue por problemas 
familiares.

De acuerdo a las 
autoridades de Protección 
Civil Estatal, el autobús salió 
del tramo asfáltico y sufrió 
una volcadura, ante lo cual 
tuvieron que presentarse 
elementos de emergencias, 
quienes trasladaron a los 
heridos a Hospitales de la zona 
sur del Estado de Veracruz.

Personal de Guardia 
Nacional, Caminos y Puentes 
Federales (CAPUFE) y 
Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), brindaron 
las atenciones necesarias 
para remolcar el autobús y 
cerciorarse de la salud de los 
heridos.

Calificado en agravio de Jorge 
Luis Uscanga López, alias "El 
Pescado", quien fue asesinado 
a balazos la noche del lunes 27 
de Mayo del año en curso, en el 
barrio San Pedro.

Se dio a conocer que la 
detención se llevó a cabo tras 
un operativo de seguridad en 
coordinación con elementos 
de la Secretaría de Seguridad 

Pública Región IX con base en 
San Andrés Tuxtla.

El delito que se le imputa 
ocurrió el pasado lunes sobre 
la calle Luz María Tenorio 
Ojeda del barrio antes citado, 
por donde transitaba en una 
motocicleta la víctima.

En dicho lugar 
presuntamente Mardonio "N", 
disparó en repetidas ocasiones 

contra "El Pescado", quien tras 
los disparos intentó escapar 
a pie, pero no lo logro y cayó 
abatido por las balas.

Tras las investigaciones de 
inteligencia realizadas por parte 
de los detectives al mando del 
comandante "Tormenta", se 
logró establecer la identidad 
del presunto asesino, quien 
finalmente fue detenido tras 

un operativo de seguridad 
coordinado con efectivos de la 
SSP.

Tras la detención Mardonio 
"N" fue puesto a disposición 

del Juez de Control, quien 
determinará su situación 
jurídica en las próximas horas, 
dentro del Proceso Penal 
64/2024.

en su ayuda y, tras varios 
intentos desesperados, 
lograron contactar al 
servicio de emergencia 911. 
Sin embargo, a pesar de 
las repetidas llamadas, la 
ambulancia de Protección 
Civil Municipal tardó más 
de una hora y media en llegar 
al sitio del hecho.

La demora en la atención 
no es un hecho aislado, según 
los residentes de Medellín de 
Bravo, han señalado que la 
respuesta de los servicios de 
emergencia ha sido lenta en 

múltiples ocasiones, no sólo 
en accidentes, sino también 
en la atención de incendios 
de pastizales que se han 
vuelto frecuentes en la zona.

El alcalde Rubén Jiménez 
ha sido objeto de críticas por 
la falta de soluciones efectivas 
ante estas emergencias 
recurrentes. La comunidad 
medellinense expresa su 
creciente preocupación y 
exige una respuesta más 
ágil y eficiente por parte de 
las autoridades locales para 
garantizar su seguridad.

tras la reparación de un 
socavón debido a la falta de 
alumbrado público, lo que 
provocó que se estrellara 

violentamente.
Vecinos que 

presenciaron el incidente 
acudieron rápidamente 
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Los servicios de 
emergencia 911 
recibieron un reporte 

sobre una mujer que se 
encontraba en la parte 
alta de un domicilio, 
aparentemente con la 
intención de lanzarse al 
vacío. 

El incidente tuvo lugar 
en la calle Montes de 
Oca, en la colonia 27 de 
septiembre, en respuesta al 
llamado, varios elementos 
de la policía municipal se 
movilizaron rápidamente 
al lugar. 

También acudieron 
al sitio elementos de 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz 

Ayer se registró un 
fuerte accidente 
automovilístico en la 

avenida 20 de noviembre, 
entre la calle 8:10 de la colonia 
Cazones, en el percance 
estuvieron involucrados 
dos vehículos: un automóvil 
y una motocicleta Itálica 
Vortex 305.

Según los primeros 
informes, el conductor del 
automóvil habría cortado la 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz 

Varios conductores 
que circulaban 
sobre el boulevard 

Central Oriente, a la altura 
de la colonia Petromex, 
alertaron al número de 
emergencias 911 sobre un 
posible atropellamiento de 
un hombre.

Tras recibir el reporte, 
elementos de la policía 
municipal se movilizaron 
rápidamente para atender el 
llamado de la ciudadanía, al 
llegar al lugar, se percataron 
de que un hombre, de 
aproximadamente 40 años 
de edad, se encontraba tirado 
en la banqueta. Sin embargo, 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz 

Anoche se registró 
un accidente 
automovilístico sobre 

la avenida 20 de noviembre, 
a la altura de la colonia 
Parcela 14, en el lugar, una 
camioneta impactó a un 
joven repartidor en moto.

Testigos comentan que el 
conductor de una camioneta 
Ford intentó ingresar a la 
avenida 20 de noviembre 
sin precaución, lo que 
provocó que impactara de 
lleno al motociclista, el 
joven repartidor terminó 
tirado sobre el pavimento, 
resultando lesionado en una 
mano.

Al lugar arribó un 
perito del policía vial 
encargado de accidentes 
vehiculares, quien tomó 
conocimiento de los hechos 
para realizar el deslinde 

PC frustra suicidio en 
la 27 de septiembre

Moto vs automóvil deja  
cuantiosos daños materiales

Falso reporte de atropellamiento en la Petromex 

Choque de moto y camioneta deja un lesionado 

El masculino estaba en estado inconveniente

Jueves 30.05.2024

Protección Civil del 
Ayuntamiento de Poza 
Rica, quienes utilizaron 

una escalera para facilitar 
el descenso de la mujer 
desde la azotea.

Tras un diálogo 
con la mujer, lograron 
persuadirla para que 

bajara, posteriormente, 
fue detenida por los 
elementos de la policía 

municipal y trasladada a las 
celdas preventivas para su 
resguardo y evaluación.

circulación a un joven que 
tripulaba la motocicleta, lo 
que provocó el aparatoso 
accidente, afortunadamente, 
no se reportaron personas 
lesionadas, aunque los 
daños materiales fueron 
significativos.

Al sitio del accidente 
arribó el perito de la Policía 
Vial encargado de accidentes 
vehiculares, quien realizó 
el peritaje correspondiente 
para determinar las 
responsabilidades del 
incidente.

no había sido atropellado, 
sino que estaba en presunto 
estado de ebriedad.

Paramédicos del 
Ayuntamiento de Poza 
Rica arribaron al lugar 
para brindar atención 
médica al hombre, 
quien se negó a recibirla, 
ante esta situación, los 
paramédicos se retiraron 
del sitio, y la persona fue 
detenida y trasladada a las 
celdas preventivas por los 
elementos de la policía 
municipal.

Cabe destacar que al 
lugar también llegó un 
perito de la policía vial, 
debido a la alerta inicial de 
un atropellamiento, pero se 
trató de una falsa alarma.

de responsabilidades. 
Minutos después, llegó 
una ambulancia del 
Ayuntamiento de Poza 

Rica, cuyos paramédicos 
brindaron atención médica 
y trasladaron al joven 
lesionado a un hospital.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Distraído conductor de 
un automóvil terminó 
impactado en la parte 

trasera de una camioneta, 
provocándole cuantiosos 
daños materiales a su vehículo, 
la unidad afectada también 
resultó con afectaciones, pero 
en menor cuantía.

Este percance se registró 
sobre el libramiento Adolfo 
López Mateos casi esquina 
con la calle Refinería Miguel 
Hidalgo, del Infonavit 
Petrópolis, justo en uno de los 
accesos al Hospital Policlínica 
Tuxpan.

En este sitio un automóvil 
marca Nissan tipo Tsuru, color 
blanco, modelo 2014, con placas 
de circulación YPG772A del 
Estado de Veracruz, conducido 
por Víctor N., de 35 años, con 
domicilio en la comunidad 
de Ojite Rancho Nuevo, de 
esta localidad se impactó por 
alcance con una camioneta.

El vehículo afectado es una 
camioneta marca Toyota tipo 
Avanza, color café, modelo 
2010, matrícula NHG3469 del 
Estado de México, manejada 
por María N., de 33 años, 
domiciliada en el Ejido La 

REDACCIÓN NORESTE  
Yanga, Veracruz 

Elementos policíacos 
de los 3 Órdenes 
de Gobierno 

desmantelaron la 
corporación de la Policía 
Municipal de Yanga, y en 
su lugar quedó la Secretaría 
de Seguridad Pública del 
Estado.

Cabe mencionar que los 
preventivos municipales 
de esa localidad fueron 
concentrados a la sede 
la SSP del Estado, en la 
ciudad de Xalapa para sus 
respectivos estudios de 
control y confianza.

El retiro de los 
uniformados, según 
se informó, es como 
consecuencia de los 
recientes hechos de 
violencia registrados en 
dicha Municipalidad, y el 
probable contubernio entre 
delincuentes y elementos 
de dicha corporación.

El operativo inició 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un joven que manejaba 
una motocicleta 
y que chocó con 

el camellón central de la 
avenida Las Américas, 
derrapó violentamente y 
sufrió diversas lesiones en el 
cuerpo, por lo que tuvo que 
ser hospitalizado.

Este accidente ocurrió 
en la avenida mencionada 
entre las instalaciones del 
SEMEFO y el Infonavit 
Puerto Pesquero de esta 
localidad.

Trascendió que la víctima 
es un joven menor de edad  
de identidad reservada 
el cual manejaba una 
motocicleta marca Italika, 
color rojo con negro, sin 
placas de circulación, la cual 
resintió cuantiosos daños 
materiales. 

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el joven se desplazaba 
por la avenida las Américas 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Automovilista que 
salió de una calle 
que cruza el bulevar 

Jesús Reyes Heroles, de 
este Puerto provocó un 
aparatoso accidente que 
dejó como saldo una 
persona lastimada y daños 

Aparatoso choque frente 
a la Policlínica de Tuxpan 

Motociclista choca con 
el camellón y derrapa

Remueven a la Policía 
Municipal de Yanga

No se detuvo y chocó con un taxi

Calzada, perteneciente a este 
municipio.

El peritaje realizado 
por elementos de Tránsito 
Municipal revela que el 

conductor del automóvil 
es quien resultó como 
responsable del percance, toda 
vez que manejaba distraído 
y se impactó por alcance, por 

fortuna no hubo víctimas que 
lamentar y tras una acalorada 
discusión lograron llegar a 
un acuerdo para el pago de los 
daños ocasionados.

materiales cuantiosos.
Reportes indican que 

este percance se registró 
este miércoles en el cruce 
del bulevar mencionado con 
la calle Dr. Zósimo Pérez, 
de la colonia Centro, de esta 
localidad, provocando la 
movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia. 

En el lugar un automóvil 

marca Volkswagen tipo 
Vento, color blanco, con 
placas de circulación 
YAB945B del estado de 
Veracruz, conducido por 
Agapito N., de 63 años, 
vecino de la colonia 
Arboledas, de esta ciudad 
se impactó con un coche de 
alquiler.

El taxi afectado es el 

número económico 980, 
matrícula A005XGE del 
Estado, guiado por Octavio 
N., de 46 años, vecino 
del Infonavit Jesús Reyes 
Heroles.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el automovilista salió 
sin precaución de la calle 
Dr. Zósimo Pérez y se 

impactó sobre el costado 
derecho del coche de 
alquiler. A consecuencia 
de esto resultó lesionado 
como Juan Noé N., de 50 
años, que viajaba como 
pasajero en el asiento del 
copiloto del taxi, el cual 
terminó hospitalizado. 

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 

conocimiento del percance 
y tras realizar el peritaje 
determinaron que fue el 
conductor del automóvil 
particular quién resultó 
como responsable del 
percance, por lo que tendrá 
que hacerse cargo de los 
gastos médicos del pasajero 
lastimado y de los daños 
materiales ocasionados.

y debido al exceso de 
velocidad perdí el control y 
chocó con el camión central, 
posteriormente derrapó por 
varios metros. 

Paramédicos del Centro 
de Atención Médica Delta 
atendieron la emergencia 
y trasladaron al herido al 
Hospital IMSS Bienestar, 

para su atención, por fortuna 
he reportado como estable.

Al lugar acudió personal 
de Marina y policía 
municipal para tomar 
conocimiento de lo sucedido, 
pero fueron elementos de 
Tránsito Municipal quienes 
remitieron la motocicleta al 
corralón.

aproximadamente a las 21:00 
horas de este miércoles 29 
de mayo, cuando hasta la 
Comandancia de la Policía 
Municipal, ubicada en la parte 
baja del Palacio Municipal, 
llegaron efectivos de la Marina 
Armada de México; Secretaría 
de la Defensa Nacional; 
Policía Estatal y Fuerza 
Civil, e inmediatamente 
concentraron y formaron a los 
preventivos.

Los preventivos 
municipales fueron 
desarmados por los elementos 
de la Sedena, dependencia 
encargada en el uso y manejo de 

armas de fuego; posteriormente 
fueron retirados de su cargo 
e ingresados a un autobús 
de la SSP Veracruz, para 
ser trasladados a la capital 
del Estado, Xalapa, para 
sus exámenes de control y 
confianza.

La Policía Estatal quedó a 
cargo de la Seguridad Pública 
Municipal de Yanga y se espera 
que, durante las próximas 
horas el Gobierno de Veracruz, 
emita un comunicado respecto 
a lo sucedido, con esta medida 
se espera que disminuyan los 
delitos de alto impacto en esa 
región.


